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MARÍA JESÚS PEREIRA 
SEVILLA 

Una semana después de que la minis-
tra de Defensa, Margarita Robles, advir-
tiera a Santa Bárbara Sistemas (SBS) 
que si reducía su plantilla en Sevilla po-
dría estar incumpliendo el contrato que 
se le adjudicó para fabricar 348 carros 
blindados para el Ejército de Tierra, la 
empresa estadounidense ha reculado y 
en una reunión con el comité intercen-
tros ha comunicado su disposición a 
readmitir a los trabajadores que había 
despedido: 21 en su planta de Alcalá de 
Guadaíra y 3 en Madrid. La decisión de 
readmisión de los trabajadores se pro-
duce también después de la moviliza-
ción de la Junta de Andalucía, los sindi-
catos, los empresarios y el Ayuntamien-
to de Alcalá de Guadaíra para frenar los 
despidos y el traslado de la actividad de 
montaje de los carros de combate de Se-
villa a Asturias. 

La compañía, propiedad de General 
Dynamics, comunicó ayer al comité in-
tercentros «su disposición a estudiar 
medidas que permitan revertir los des-
pidos con la posibilidad de que aquellos 
empleados que lo deseen pueda optar 

por ser readmitidos». Por su parte, el 
comité intercentros emitió  una nota 
pública diciendo la empresa les mostró 
«su intención de readmitir a los traba-
jadores despedidos por causas objeti-
vas en el mes de enero, con las mismas 
condiciones socio-laborales». 

Según los trabajadores, la compañía 
les ha trasladado que «no habrá más 
medidas unilaterales en ninguno de los 
tres centros de trabajo (Alcalá, Trubia 
en Asturias y Madrid), así como tampo-
co traslados forzosos entre centros». 
Para los trabajadores, SBS ha rectifica-
do «una injusta medida aplicada unila-
teralmente, retornando la línea de diá-
logo y negociación con la parte social». 

En cuanto al traslado de las activida-
des de montaje de los vehículos milita-
res de Alcalá de Guadaíra a Trubia, SBS 
no se ha pronunciado aún si da marcha 
atrás en su intención, aunque ya ha con-
vocado al comité intercentros el próxi-
mo jueves para abordar las cargas de 
trabajo. El traslado de esa actividad po-
dría dejar sin contenido a la planta se-
villana, que tiene una plantilla de 223 
personas y contratos con 130 empresas 
de la industrial auxiliar local. 

Cuando el 12 de julio de 2019 el Con-
sejo de Ministros aprobó el contrato 
Dragón, que supondrá un gasto de 2.100 
millones de euros, se emitió una nota 
pública en la que decía que considera-
ba a Santa Bárbara Sistemas como la 
contratista principal junto a Indra y 
Sapa, como subcontratistas de primer 
nivel. En ese comunicado se dijo que el 
contrato tendría un impacto relevante 
en la economía de Alcalá de Guadaíra, 
calculándose que la producción del nue-
vo vehículo blindado generaría unos 
650 puestos de trabajo directos, y otros 
1.000 indirectos, en todas las plantas 
con participación en el programa.

Santa Bárbara acepta 
readmitir a los 
despedidos en Sevilla

∑ La empresa cede tras las 
críticas de Robles, la 
Junta de Andalucía, 
sindicatos y empresarios

Manifestación de trabajadores de SBS contra los despidos  // EFE/RAÚL CARO

SBS no aclara si da marcha 
atrás en su intención de 
trasladar de Sevilla a 
Asturias el montaje de los 
carros de combate 8x8
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T. Monago · Efe SEVILLA

La dirección de la empresa Santa
Bárbara Sistemas comunicó ayer
al comité intercentros su voluntad
de readmitir a los trabajadores
despedidos el pasado 28 de enero
de la factoría de Alcalá de Guadaí-
ra (Sevilla) como gesto de buena
voluntad.

Fuentes del comité de empresa
de la planta de Alcalá, conforma-
da por 223 empleados de los que
fueron despedidos 21 (otros tres
fueron despedidos en Madrid), in-
formaron a Efe de que la readmi-
sión de los trabajadores será vo-
luntaria y que se respetarán sus
condiciones laborales.

La decisión fue comunicada en
el transcurso de una reunión que
mantuvieron en Madrid la direc-
ción y el comité intercentros, que
en un comunicado posterior expli-
ca que la intención de la empresa
es readmitir a los trabajadores des-
pedidos “por causas objetivas” en
el mes de enero “con las mismas
condiciones sociolaborales”.

De la misma manera, la empre-
sa ha trasladado al comité que no
habrá más “medidas unilaterales”
en ninguno de los tres centros de
trabajo (Alcalá de Guadaíra, Tru-
bia y Madrid), así como tampoco
traslados forzosos entre centros.

El comité se felicitó por esta de-
cisión, que rectifica “una injusta
medida aplicada unilateralmente,

retomando la línea del diálogo y
negociando con la parte social”.

“Creemos que el camino correc-
to es el diálogo, consenso y acuer-
do entre las partes, impidiendo así
que la plantilla vuelva a sufrir este
tipo de decisiones unilaterales”,
agregó. El comité agradecióa los
trabajadores que secundaron las
movilizaciones la “unidad” mos-
trada, y propone desconvocar el
resto de acciones previstas para
dar una “oportunidad al diálogo
sincero entre las partes”.

La decisión de la empresa se
produce días después de que Mar-
garita Robles, la ministra de De-
fensa –uno de los principales con-
tratistas de Santa Bárbara–, mos-
trará su malestar por los despidos.
Señalaba que una de las claves de
la adjudicación del contrato del
Vehículo de Combate Sobre Rue-
das (VCR) 8x8 (fabricación y mon-
taje de 348 vehículos por 1.760 mi-

llones de euros en una primera fa-
se) era precisamente la creación
de empleo. “Algo falla en esta rela-
ción bilateral”, remachaba Robles.

A la presión de la ministra se le
unió la protesta de los trabajado-
res, que el pasado 11 de febrero
paralizaron la actividad en la fac-
toría sevillana, y tenían previsto
llevar a cabo otra jornada de huel-
ga y una manifestación el próximo
21 de febrero. También rechaza-
ron la medida las patronales sevi-
llanas y la Junta de Andalucía.

La empresa, en cualquier caso,
mantiene sus planes de traslado
del montaje de vehículos militares
de Alcalá de Guadaíra a Trubia.
Ello supondrá que la fabricación
íntegra del nuevo blindado del
Ejército se haga en Asturias. En el
verano de 2020, cuando se rubri-
có el contrato de este vehículo, se
preveía la generación en la fase de
montaje de 650 puestos de traba-

jo directos y 1.000 indirectos. Y se
aseguraba una carga de trabajo co-
mo mínimo hasta 2050.

La empresa comunicó a los sin-
dicatos que la conversión de la
planta de Santa Bárbara en Alcalá
de Guadaíra en un centro especia-
lizado en el mantenimiento y mo-
dernización de vehículos no signi-
ficará en ningún caso su cierre. La
intención, se asegura desde la fir-
ma a la parte social, es justamente
la contraria. Fuentes del sector de
la Defensa afirman que este tipo
de actividad se alarga más en el
tiempo que la fabricación y será
importante en el futuro, ya que el
Ministerio de Defensa centrará sus
objetivos en la actualización de los
vehículos que posee y no encarga-
rá nuevos al menos hasta 2028.

Actualmente, la fábrica sevilla-
na sólo se realiza un programa de
mantenimiento de vehículos de in-
fantería de Marina.

Santa Bárbara readmitirá a los 21
despedidos en Alcalá de Guadaíra
● La empresa
mantiene intacta la
decisión de trasladar
la producción de los
blindados a Asturias

JUAN CARLOS VÁZQUEZ

Protesta de los trabajadores de Santa Bárbara Sistemas, el pasado viernes en Alcalá de Guadaíra.
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Instalaciones de Aercal en Santiponce (Sevilla)  // ABC

M. J. PEREIRA 

SEVILLA 

La gestora francesa de capital riesgo 

Capza acaba de adquirir la compañía 

sevillana Aeronáutica Calderería (Aer-

cal), con la que entra en el negocio ae-

ronáutico en España. La operación se 

ha cerrado por una cantidad cercana 

a los 30 millones de euros, según fuen-

tes consultadas por ABC. Capza se 

queda con casi la totalidad del capi-

tal social, mientras que una parte mi-

noritaria quedará en manos de José 

Manuel Carmona Moraza, que conti-

nuará como CEO de la compañía, y de 
Gonzalo Díaz Uriarte, nuevo director 

financiero de la firma. 

La empresa fue creada en 1991 por 

Sebastián Prieto Castizo (70%) y Pe-

dro Orteg Amaya (30%), estando es-

pecializada en la fabricación de pie-

zas metálicas para el sector aeroes-

pacial y militar. Los fundadores venían 

del sector, ya que Sebastián Prieto era 

copropietario de la antigua Calderi-

nox, especializada en producción de 

componentes aeronáuticos y de cal-

derería industrial. 

La compañía facturó en 2019 un to-

tal de 9,5 millones de euros con una 

plantilla de 60 trabajadores. Sus ins-

talaciones están ubicadas en el térmi-

no municipal sevillano de Santipon-

ce, en el polígono industrial Los Oli-

vos, donde tiene una nave de casi 

10.000 metros cuadrados. Aunque su 

facturación se redujo sensiblemente 

en 2020 y 2021, Aercal ha sido una de 

las empresas del sector aeronáutico 

andaluz que mejor ha sobrellevado la 

crisis provocada por la pandemia y la 

debacle de la aviación civil. Su rápida 

respuesta permitió reducir costes y 

regular plantilla renunciando a sub-

contratas, cuyos trabajos fueron asu-

midos por los trabajadores de la fir-

ma, indican las mismas fuentes. En 

2020, sus ventas cayeron casi un 20%, 

a pesar de lo cual mantuvo la renta-

bilidad y registró un resultado neto 

de 1,9 millones de euros, según el Re-

gistro Mercantil. 

Otra de las razones por las que ha 

aguantado mejor la crisis es que no 

depende sólo de los programas aero-

náuticos civiles, ya que tiene trabaja 

también en aviones militares. Entre 

sus clientes están las grandes empre-
sas tractoras, como Airbus o Bombar-

dier, así como las tres tier-1 de Espa-

ña: Alestis, Aciturri y Aernnova. Otros 

de sus clientes son Elimco, Umi o Gazc. 

Aviones 
Los aviones para los que Aercal hace 

piezas metálicas son los modelos de 

transporte militar C295 y A-400M; las 

aeronaves comerciales A330, A350, 

A220 y el Falcon 7X, así como el MRTT, 

el tanquero de repostaje para cazas 

en vuelo; o el cazabombarderos EFA. 

Además del sector aeronáutico, tra-

baja para el sector militar, ya que rea-

liza elementos eléctricos para los ca-

rros de combate de Santa Bárbara Sis-

temas (SBS), propiedad de General 

Dynamics, que tiene una planta en 

Alcalá de Gudaíra (Sevilla).

La gestora Capza 
compra la aeronáutica 
sevillana Aercal

∑ Salen los fundadores 
y quedan como socios 
minoritarios el CEO y 
el director financiero
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M. J. PEREIRA SEVILLA  

La prórroga de los ERTE para las agen-

cias de viajes más allá del 28 de febre-

ro supone un balón de oxígeno para 

uno de los sectores más afectados por 

la pandemia y la caída del turismo. 

José Manuel Lastra, presidente de la 

Asociación Empresarial de Agencias 

de Viajes de Sevilla y vicepresidente 

de la Confederación Española de 

Agencias de Viaje, indica que actual-

mente hay en Andalucía unos 2.900 

trabajadores de esas empresas suje-

tos a Expedientes de REgulación Tem-

poral de Empleo (ERTE), el 28,9% del 

total. 

Lastra recuerda que antes de la 

pandemia había en Andalucía 1.700 

agencias de viaje, aunque según da-

tos de proveedores se calcula que 

el 15% de las mismas han ce-

rrado sus puertas en los dos 

últimos años como conse-

cuencia de la debacle del sec-

tor turístico. 

Hasta la aparición del Co-

vid, el sector daba empleo a 

casi 10.000 personas, aun-

que en momentos de pico de trabajo 

(meses de junio a agosto) podían al-

canzarse los 12.000. Con la llegada de 

la pandemia, el sector se acogió a los 

ERTE específicos por Covid, lo que les 
otorgaba exoneraciones del 80% en el 

pago de las cotizaciones de la Segu-

ridad Social de sus empleados.  

Sin embargo, el sector venía pidien-

do que los ERTE se prorrogaran más 

allá del 28 de febrero de 2022 porque 

el turismo aún no se ha recuperado. 

De hecho, Andalucía aún no ha 

recuperado aún dos de cada 

tres turistas internaciona-

les que tenía en 2019.  Por 

otra parte, de los 2.500 mi-

llones de euros anuales que 

facturan las agencias de via-

jes andaluzas antes del Co-

vid, en 2020 el negocio cayó 

un 80% y en 2021 aún quedaba por re-

cuperar un 60% de los ingresos de 

2019, es decir, 15.000 millones de eu-

ros. 

Las agencias andaluzas tienen 
aún 2.900 trabajadores en ERTE

J. M. LASTRA
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S. ALCELAY/T. SÁNCHEZ VICENTE 
MADRID 

L
as negociaciones de los ERTE 
siempre se han llevado al lími-
te y, en esta ocasión, ha vuelto 
a ocurrir, lo que, de nuevo, ha 

provocado incertidumbre entre los 
105.043 trabajadores que tienen su em-
pleo suspendido. Ayer el Gobierno ga-
rantizó a empresarios y sindicatos que 
mantendrá la protección para los ERTE 
de fuerza mayor que sigan más allá del 
28 de febrero, pero que ya no prorro-
gará los actuales expedientes de regu-
lación temporal de empleo vinculados 
a la pandemia. A partir de marzo se 
activarán las fórmulas de ERTE inclui-
das en la reforma laboral, el denomi-
nado Mecanismo RED. 

En aplicación de este nuevo meca-
nismo, el Ejecutivo creará el primero 
de los ERTE sectoriales, que estará des-
tinado a las agencias de viajes, uno de 
los negocios más castigados por la pan-
demia. El 15% de las agencias en Espa-
ña han tenido que cerrar por el Covid 
y hoy el 30% de sus trabajadores siguen 
bajo el paraguas de un ERTE. «Es un 
sector pequeño, pero casi uno de cada 
tres trabajadores está todavía en ERTE. 
Son unos 10.000 a nivel nacional», dijo 
ayer el ministro de Seguridad Social, 
José Luis Escrivá. 

La Confederación Española de Agen-
cias de Viaje (CEAV) había solicitado 
en un comunicado al Gobierno la in-
clusión del sector en el Mecanismo 
RED, al no estar «en disposición de 
reanudar su actividad en unas condi-
ciones de normalidad» tras el 28 de fe-
brero. El porcentaje de trabajadores 
con su empleo suspendido en las em-
presas de agencias de viajes es muy 
superior al que tienen sectores como 
el de las aerolíneas o al de las empre-
sas de hostelería, que en estos momen-
tos cuentan con un 7% de sus planti-
llas en un ERTE. 

Del nuevo escenario laboral que se 
abre a partir de marzo estarán muy 
pendientes los grandes grupos de agen-
cias de viajes (Viajes El Corte Inglés, 
Ávoris y Nautalia), que están negocian-

do ajustes para 8.600 trabajadores. 
Solo Viajes El Corte Inglés había plan-
teado despidos para 620 trabajadores, 
posteriormente reducidos a 549. Los 
tres habían abierto conversaciones 
para negociar un ERTE por causas eco-
nómicas, técnicas, organizativas o de 
producción (ETOP), hasta ahora sin 
bonificaciones, mientras que el nue-
vo esquema avanzado por el Gobier-
no para el sector ofrece ayudas de has-
ta un 40% para las empresas, mientras 
que el trabajador percibe el 70% del 
desempleo, sin periodo de carencia ni 
consumo de prestaciones. 

De las 105.000 personas afectadas 
actualmente por un ERTE 55.000 de-
sempeñan empleos que están relacio-
nados con el turismo. Estos números 
dan una idea del vía crucis por el que 
transita el sector y el nerviosismo ge-
nerado por la demora en el anuncio 
de la protección que tendrán a partir 
del próximo mes.  

Exoneraciones 
¿Qué pasará con los hoteles o la res-
tauración, que entre los dos suman 
37.491 trabajadores en ERTE? Según 
el actual planteamiento del Gobier-

no, las firmas de estos sectores debe-
rán registrar, si así lo estiman, un nue-
vo expediente. En caso de que hubie-
ran nuevas restricciones sanitarias 
(como cierres o restricciones de afo-
ro), dichas compañías podrían acce-
der a un expediente de fuerza mayor 
o por limitación de la actividad. Am-
bos habilitan una exoneración del 90% 
de las cotizaciones sociales. O podrían 
plantear un ERTE por causas produc-
tivas, si únicamente pueden acredi-
tar una caída de la facturación. Este 
está exonerado al 20% y también li-
gado a formación de trabajadores.

El Gobierno activa el primer ERTE 
sectorial para las agencias de viaje
∑ Garantiza que 

mantendrá la 
protección de los 
ajustes por fuerza 
mayor que sigan más 
allá del 28 de febrero 

∑ Más de 105.000 
trabajadores tienen 
todavía su empleo 
suspendido 

Reunión ayer del Gobierno con los agentes sociales en las negociaciones de los ERTE  // ABC
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Manuel Ruesga

El Ayuntamiento ha abonado a
Emasesa la deuda de 2,4 millo-
nes por los trabajos realizados
para la ampliación del tranvía
desde el Prado de San Sebastián
a San Bernardo y la construc-
ción de los pasos inferiores en
Cardenal Bueno Monreal y la
Ronda del Tamarguillo, tres
obras emblemáticas erigidas en
el tercer mandato (2007-2011)
del socialista Alfredo Sánchez
Monteseirín. Ésta es una de las
partidas más llamativas que
aparecen en la modificación
presupuestaria aprobada ayer
en sesión plenaria mediante el
uso de remanentes de tesorería
de ejercicios anteriores y del
fondo de contingencia cuyo ob-
jetivo es incrementar las líneas
de ayudas a los emprendedores,
comercios y profesionales autó-
nomos, la lucha contra la vio-
lencia de género, el refuerzo de
la programación cultural en to-
dos los barrios de la ciudad o la
mejora de la conservación de
calles y espacios públicos.

En la resolución reclamada por
los socialistas al Consejo Consul-
tivo de Andalucía para poder dis-
poner de ese dinero y seguir con
el saneamiento de las cuentas de
la Empresa Metropolitana de
Abastecimiento y Saneamiento
de Aguas de Sevilla (un proceso
iniciado por el anterior alcalde,
Juan Espadas, en 2016 para sal-
dar una deuda superior a los 16,5
millones de euros por facturas
sin pagar) afloró que en esos tres
proyectos de Monteseirín hubo
“una omisión total y absoluta del
procedimiento, y una insuficien-
cia de crédito”.

El órgano consultivo apreció
irregularidades en tres proyec-
tos que generaron fuertes polé-
micas hace una década por sus
desvíos presupuestarios y los
retrasos en su finalización.
Fuentes del Ayuntamiento argu-
mentaron que el procedimiento
tuvo que realizarse de esa ma-
nera, ya que los 11,8 millones
fueron abonados por la Junta de
Andalucía con cargo al Plan
Proteja en el año 2009, lo que
dejaba menos de un año para
ejecutar los dos túneles.

Las obras para la construc-
ción de los soterramientos de
Bueno Monreal y Tamarguillo
costaron inicialmente 5,9 y 5,8
millones de euros respectiva-
mente. Sin embargo, debido a

los numerosos errores que se
cometieron al efectuar las in-
fraestructuras, hubo que abo-
nar casi cuatro millones de eu-
ros adicionales para ir reparan-
do todas las averías que fueron
surgiendo desde que ambos tú-
neles se inauguraron en 2011.
Esto significa que los sobrecos-
tes han supuesto un 32% más
respecto al presupuesto origi-
nal. El principal problema que
han tenido ambos túneles ha si-
do de filtraciones de agua y de
canalizaciones de Emasesa que
han tenido que hacerse poste-
riormente a su construcción.

En cuanto al fondo del asunto,
el Consultivo expuso que “se
propone la nulidad del encargo
de las obras ejecutadas por con-
currir causas de nulidad consis-
tentes en la insuficiencia de cré-
dito y en haberse prescindido to-
tal y absolutamente del procedi-
miento legalmente establecido”.

La delegada de Presidencia y
Hacienda, Sonia Gaya, defendió
ante el Pleno la propuesta ela-

borada por su departamento co-
mo un “refuerzo” a la actividad
económica, la atención social y
la igualdad, incluyéndose parti-
das con medidas enmarcadas en
los acuerdos suscritos por el go-
bierno municipal con los grupos
políticos de Podemos Sevilla e
Izquierda Unida. Concretamen-

te, en materia de empleo y dina-
mización de la actividad econó-
mica se genera un incremento
presupuestario por 698.000 eu-
ros a través de dos intervencio-
nes distintas.

Por un lado, se aumenta la do-
tación por un importe de
148.000 euros dirigidos a finan-
ciar el Acuerdo Marco de cola-

boración para la prevención de
riesgos laborales con CCOO y
UGT y a incorporar nuevas con-
vocatorias de ayudas para pro-
yectos de innovación social rela-
tivos al desarrollo de metodolo-
gías o tecnologías innovadoras
orientadas a la mejora las condi-
ciones de vida, especialmente,
de los colectivos en situación de
vulnerabilidad social. Por otro
lado, se destinan 550.000 euros
para convocatorias dirigidas a
empresas y emprendimiento.

En materia de igualdad, se in-
corporan un total de 156.000
para programas dirigidos a la
lucha contra las agresiones se-
xuales, el fomento de la igual-
dad de género, el apoyo a aso-
ciaciones y la incorporación de
un convenio nominativo con la
Asociación ATA. Por último, pa-
ra impulsar la cultura en la ciu-
dad y especialmente para refor-
zar la programación en todos
los barrios se incorpora una do-
tación extraordinaria de
515.000 euros en el Instituto de

la Cultura y las Artes de Sevilla
(ICAS) y en el área de Participa-
ción Ciudadana. Estos recursos
servirán para impulsar el pro-
grama de actividades en vera-
no, el quinto centenario de la
primera vuelta al mundo, la
conmemoración del 800 aniver-
sario de Alfonso X el Sabio, el
festival literario o programa-
ción de actividades en la calle.

Asimismo, con el objetivo de
reforzar la limpieza y conserva-
ción de la vía pública y la reco-
gida selectiva se suman
650.000 euros que se transferi-
rán a Lipasam y que permitirán
la compra de tres compactado-
res de carga lateral y un camión
grúa para la recogida de enva-
ses de vidrio.

Junto a estas medidas se in-
corporan fondos por un impor-
te de 3,1 millones para afrontar
contratos de suministro eléctri-
co de Edificios Municipales, el
Instituto Municipal de Depor-
tes (IMD) o el Servicio de Fies-
tas Mayores.

Emasesa ingresa 2,4 millones de la
deuda de tres obras de Monteseirín

JUAN CARLOS MUÑOZ

Varios coches circulan por el mismo sentido en el túnel de Cardenal Bueno Monreal.

El gobierno socialista
sostiene que la
partida “refuerza” la
actividad económica

PLENO MUNICIPAL | EL DEBATE POLÍTICO Y LOS ACUERDOS

●El resto de los casi ocho millones de remanentes de tesorería de años anteriores se
invierten en líneas de ayudas para el empleo, la limpieza viaria y actividades culturales
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3Actualidad provincia Contenido patrocinado

La Diputación, a través de Pro-
detur, ha publicado una nueva
edición del Anuario Estadístico
de la Provincia de Sevilla, con-
cretamente la correspondiente
a 2021, con datos referidos al
año anterior. Se trata de un tra-
bajo que muestra la situación
de los municipios sevillanos
desde una perspectiva social y
económica. “El resultado es una
oferta de información munici-
pal diversa, que pretende ser
una herramienta precisa para la
planificación y el apoyo a la to-
ma de decisiones de institucio-
nes y empresas” ha destacado el
presidente de la institución
provincial, Fernando Rodrí-
guez Villalobos.

Uno de los datos sobre la si-
tuación económica provincial
que revela la publicación es el
referido a la población, confir-
mando que Sevilla continúa
siendo la provincia andaluza
más poblada, con un 23,04% de
los habitantes de la Comuni-
dad. Del total de la población
sevillana, el 54,50% es menor
de 44 años, mientras que el
17,39% corresponde a personas
de menos de 15 años. Por otro
lado, según edad y género, se
constata que, en la configura-
ción de la población sevillana,

de manera general, a medida
que se avanza en edad, el nú-
mero de mujeres supera al de
hombres. En concreto, del total
de población mayor de 45 años,
el 53,36% corresponde a muje-
res, llegando estas a edades
más avanzadas. En lo relativo a
la distribución de la población
según el tamaño de los munici-
pios, el 84% de los pueblos se-
villanos cuentan con una pobla-
ción de menos de 20.000 habi-
tantes.

EMPRESAS

De los indicadores de actividad
económica, se puede destacar
que el número de empresas pa-

ra 2020 en la provincia ha cre-
cido en un 2,07%.

En lo referente a sectores, se
han producido incrementos in-
teranuales en las empresas de-
dicadas a servicios sanitarios,
educativos y resto de servicios
en un 6,74%; banca y seguros,
en un 3,47% ; y en hostelería,
en un 2,27% interanual. Te-
niendo en cuenta la represen-
tación en el total de empresas
según la forma jurídica, las que
han destacado en 2020 con un
mayor incremento son las per-
sonas físicas, que han aumen-
tado un 3,52%; y las socieda-
des de responsabilidad limita-
da, con un 0,84%.

MERCADO DE TRABAJO

Para Villalobos, “el mercado de
trabajo en la provincia de Sevi-
lla en 2020 refleja los datos la
situación sanitaria vivida en ese
año”. Así, durante la primera
mitad, la propagación de la pan-
demia hizo necesaria la intro-
ducción de medidas de confina-

miento, “que
conllevaron a
una reducción
de la actividad
económica. Si
bien, para pa-
liar esta situa-
ción se adopta-
ron una serie
de disposicio-
nes de apoyo a
las empresas y
a los trabajado-
res”. A medida
que la activi-
dad de los sec-
tores económi-
cos se fue reco-
brando en el se-
gundo semes-
tre de 2020 , los
indicadores
mostraron una
progresiva me-
joría. De este
modo, el cuarto
trimestre del

año arroja datos de clara recu-
peración del empleo. En esta lí-
nea, y con respecto al trimestre
anterior, la ocupación aumenta
en un 3,25%, disminuye el paro
en un –4,10% y crece la afilia-
ción a la Seguridad Social en un
3,29%, en relación con el tercer
trimestre de 2020.

Las empresas sanitarias y educativas
se incrementaron cerca de un 7% en 2020

Villalobos en la presentación de los datos estadísticos.

El 84%de los pueblos

sevillanos cuentan con

una población demenos

de 20.000 habitantes

Anuario Estadístico. Las empresas quemás aumentaron fueron las personas físicas

El número de

empresas para 2020

en la provincia ha

crecido en un 2,07%

Con respecto al

trimestre anterior,

la ocupación aumenta

en un 3,25%

El 54,50%de la

población de la

provincia de Sevilla

esmenor de 44 años
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Endesa
reafirma su
compromiso
con el
Polígono Sur

R. S.

Endesa ha participado, junto
a otras 80 empresas, en el
evento Desayunos con Cora-
zón. Conectar para transfor-
mar, una iniciativa organiza-
da por la Fundación Don Bos-
co y Misiones Salesianas en el
Polígono Sur, y que va dirigi-
da a empresas comprometidas
con el desarrollo social.

La colaboración con Don
Bosco se remonta a 2016,
cuando se firmó el primer
convenio para la formación de
quince jóvenes en riesgo de
exclusión a través de la Fun-
dación Endesa. Desde enton-
ces “muchos los jóvenes con
motivación para revertir su si-
tuación que se forman como
auxiliares de montajes eléctri-

cos”, destacó el director gene-
ral en Andalucía, Extremadu-
ra, Ceuta y Melilla, Rafael
Sánchez Durán.

Las últimas colaboraciones
entre ambas entidades han si-
do la inauguración de una Es-
cuela Ocupacional para Jóve-
nes en el Polígono Sur, junto a
la Fundación Endesa y el Co-
misionado para el Polígono
Sur, en octubre de 2020. Un
proyecto gracias al cual una
veintena de jóvenes que ha-
bían abandonado sus estudios
pudieron mejorar su forma-
ción y optar a un futuro mejor.

Y el proyecto F5, por el que
Endesa ha convertido a 20 jó-
venes en riesgo de exclusión
en expertos informáticos con
más de un 75% de inserción
laboral. Ésta se puso en mar-
cha con 100.000 euros.

Participa con otras

80 empresas en

la iniciativa de la

Fundación Don Bosco
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PALMAS Y PITOS

Endesa participa en un im-

portante proyecto de la

Fundación Don Bos-

co que busca mejo-

rar la situación de

vulnerabilidad de

los jóvenes del Po-

lígono Sur. Una ini-

ciativa que reafirma

el compromiso de la

empresa con esta zona ne-

cesitada de la ciudad.

RAFAEL
SÁNCHEZ DURÁN
DIRECTOR GENERAL DE ENDESA

No es de recibo que, des-

pués de prometer una

solución, la respues-

ta de su departa-

mento a los estu-

diantes de Bachille-

rato que combinan

estos estudios con

los de Arte y Danza

sea rechazar la morato-

ria pedida por la Junta para

aplicar los cambios de la ley Celaá.

PILAR
ALEGRÍA
MINISTRA DE EDUCACIÓN Y FP
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R. S.

El presidente de la Autoridad
Portuaria de Sevilla (APS), Ra-
fael Carmona, participó ayer en
el encuentro promovido por la
Asociación Suncruise Andalucía
en Ceuta, en el que han estado
presentes el resto de presidentes
de puertos de Andalucía. El obje-
tivo de este encuentro es “promo-

cionar” de forma conjunta el trá-
fico turístico y náutico entre
puertos próximos.

Durante el transcurso de la re-
unión se ha formalizado la in-
corporación del Puerto de Ceu-
ta al Plan de Acción de Suncrui-
se, así como un acuerdo de ad-
hesión de dicha entidad a la Aso-
ciación para la colaboración en-
tre puertos y ciudades (RETE)

por el cual se fomenta la colabo-
ración del eje puerto-ciudad, se-
gún informó la APS en una nota
de prensa.

Esta jornada nace de la incor-
poración de la institución por-
tuaria ceutí a Suncruise Andalu-
cía el pasado mes de mayo, cuan-
do se firmó un protocolo de ac-
tuación para la promoción del tu-
rismo de cruceros.

El Puerto participa en un encuentro
para promocionar el tráfico turístico
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R. S.

La descarga en el Puerto de Sevi-
lla de residuos tóxicos con destino
al vertedero de Nerva (Huelva)
enfrentó ayer a los grupos muni-
cipales durante en el Pleno muni-
cipal a raíz de la propuesta pre-
sentada por la concejal no adscri-
ta Sandra Heredia, en la que se pe-
día la adopción de medidas nece-

sarias para combatir el impacto
medioambiental provocado por el
transporte de esas mercancías
desde el recinto portuario.

La moción fue aprobada con
los votos de PSOE, Adelante y el
de la concejal proponente, y el re-
chazo de Vox, Ciudadanos y PP.
Heredia valoró que el Gobierno
haya paralizado descargas de es-
ta naturaleza al revocar el Minis-

terio para la Transición Ecológi-
ca una de las autorizaciones de
traslado de residuos desde Mon-
tenegro al citado vertedero.

La concejal no adscrita lamen-
tó que con este tipo de actuacio-
nes queda “dañada la imagen del
Puerto. Debemos dejar de ser el
vertedero de Europa”, añadió.

Desde Vox, Gonzalo García de
Polavieja respondió que el Ayun-

tamiento no es la autoridad com-
petente para “fiscalizar” este te-
ma y que “trasciende las compe-
tencias” del Consistorio.

El mismo argumento dieron
el portavoz adjunto de Cs, Mi-
guel Ángel Aumesquet, que ha-
bló de “deslealtad” entre las ad-
ministraciones porque este tipo
de residuos “es competencia del
Gobierno”.

Desde el PP, el edil Ignacio Flo-
res insistió en que “quien creó el
vertedero de Nerva fue el PSOE y
el Ayuntamiento de esa localidad
pidió permisos en su momento
para su instalación”.

Polémica por una moción sobre los
residuos tóxicos en el Puerto de Sevilla

JUAN CARLOS VÁZQUEZ

El Dakota con los residuos.
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SALUD

Cristina Valdivieso

Aparentemente son personas co-
munes, sin ningún signo visible
que les haga diferentes. Ven, escu-
chan, hablan... como el resto. Mu-
chos piensan que son maleduca-
dos, agresivos o asociales. Pero
realmente padecen el síndrome de
Asperger, un trastorno severo del
desarrollo que provoca una altera-
ción en la forma de procesar la in-
formación que viene del exterior.

Hoy, 18 de febrero, se celebra el
Día Internacional del Síndrome de
Asperger. Debido a la inexistencia
de estudios que lo confirmen, se-
gún datos de la asociación de As-
perger España, se estima que hay
entre uno y cinco casos por cada
1.000 nacimientos. Este síndrome
se asemeja a otros, lo cual dificul-
ta su diagnóstico. Pero, ¿qué es
realmente el síndrome de Asper-
ger y cuáles son sus limitaciones?

“Aunque cada vez se hace más
visible, gracias a la difusión de la
clínica, las características o la in-
clusión, el trastorno de Asperger
es un trastorno que sigue siendo
muy desconocido y debido a ello
quienes lo padecen sufren bullying
y rechazo social, puesto que al ser
personas que tienen dificultades
en las habilidades sociales, por
desconocimiento son apartadas
en muchas ocasiones de los gru-
pos”, explica la coordinadora de la
unidad de Desarrollo Infantil y
Atención Temprana Especializada
del Hospital Victoria Eugenia Cruz
Roja, Ana Gómez.

El síndrome está enmarcado
dentro de los trastornos del espec-
tro autista, aunque por su inteli-
gencia y forma de hablar está dife-
renciado del autismo clásico. “La
persona que tiene Asperger es
consciente de sus dificultades, por
ejemplo, para entender el lengua-
je no verbal, la ironía o la jerga. No
obstante, tienen un lenguaje flui-
do, rico en vocabulario y expresio-
nes muy correctas. Pero esa flexi-
bilidad no la ven reflejada en su
forma de interactuar, a nivel so-
cial, por lo que sí notan dificulta-
des en muchas ocasiones”, detalla.

El Asperger no tiene cura. Tam-
poco se conoce su origen, aunque
se piensa que es una combinación
de factores genéticos, ambientales
y posiblemente hereditarios. Es al-
go innato con lo que se debe
aprender a convivir toda la vida.

“Todo un reto para familias y afec-
tados”, añade la doctora Ana Gó-
mez. “Sobre todo de aceptación y
entendimiento, y de divulgación
de las necesidades de su hijo/a, y
de todo lo que puede requerir y
aportar a la sociedad. La familia
debe interesarse por conocer bien
los gustos, aficiones, intereses, de-
bilidades y motivaciones, para re-

forzar las tareas que le ayuden, así
como darles las herramientas pa-
ra dirigir sus intereses y apoyos so-
ciales”, plantea la doctora Gómez.

La terapia es la mejor medicina
para estas personas y es una de las
principales labores que realiza la
Unidad de Desarrollo Infantil y
Atención Temprana Especializada
(Udiate) del Hospital Victoria Eu-

genia, de Cruz Roja. “En nuestra
unidad abordamos la problemáti-
ca de forma personalizada e indi-
vidualizada, desde el apoyo psico-
lógico tanto al menor como a sus
familiares, al trabajo emocional y
de habilidades sociales. Les damos
pautas y herramientas”, indica la
especialista. Para ello, los profe-
sionales proporcionan una esti-
mulación integral, es decir, física,
intelectual, emocional y social, y
todo ello “de una manera diverti-
da, espontánea y mediante el jue-
go y tratamientos especializados e
individualizados”, agrega.

“Dentro de todos los programas
de reeducación cerebral, uno de
los más interesantes para este tras-
torno son el de desarrollo social,
logrando el aprendizaje de con-
ductas apropiadas y adaptadas a
las normas de comportamiento so-

cial y futura adaptación a la esco-
larización”, apunta la doctora.

Una terapia e intervención ade-
cuadas, tanto a nivel familiar co-
mo escolar que doten de herra-
mientas a los niños para conseguir
que se desarrollen y lleven una vi-
da plena y feliz. “Los recursos son
muy importantes para ellos”, con-
cluye la especialista.

M. G.

El equipo de la Unidad de Atención Temprana del Hospital Victoria Eugenia, de Cruz Roja, con la doctora Ana Gómez a la derecha.

Vivir con Asperger, la
discapacidad que no
se ve pero sí se siente

● La coordinadora de la Unidad de Atención

Temprana del Hospital Victoria Eugenia, de Cruz Roja,

da las claves para saber convivir con este trastorno

Para las familias
supone un reto, sobre
todo de aceptación
y entendimiento”

Ana Gómez

Atención Temprana
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El presidente Juanma Moreno, ayer durante la inauguración de un centro de salud en El Puerto de Santa María  // EFE

M. MOGUER / A. R. VEGA 

SEVILLA 

En el Gobierno de coalición de PP y 

Ciudadanos no se fían de que el clima 

de inestabilidad generado por la rup-

tura entre la dirección nacional del PP 

y la presidenta de la Comunidad de 

Madrid, Isabel Díaz Ayuso, se trasla-

de a Andalucía. «No me interesa nada 

que no sea Andalucía ni ningún rui-

do», aseguró el presidente de la Junta, 

Juanma Moreno, a los periodistas du-
rante la inauguración de un centro de 

salud en la localidad gaditana de El 

Puerto de Santa María. «Yo estoy muy 

feliz hoy por algo que me apasiona: 

trabajar por Andalucía», añadía. Mo-

reno no se refirió expresamente a la 

polémica, pero sus palabras se inter-

pretaron así, como un intento de en-

capsular a su Gobierno del ruido que 

llega desde Madrid.  

La dirección nacional del PP ha abier-

to un expediente informativo a Díaz 

Ayuso, por verter «acusaciones graví-

simas, casi delictivas» contra su jefe, 

Pablo Casado, al que la dirigente acu-

só de orquestar una guerra sucia para 

tratar de derribarla. Los puentes vola-

ron por un supuesto contrato de 1,5 mi-

llones de euros con el Gobierno madri-

leño por el que su hermano habría co-

brado una comisión. En medio de la 

polémica retransmitida por televisión 

en sendas ruedas de prensa, el presi-

dente de la Junta hizo hincapié en que 

él está centrado solo en Andalucía. «No 

me interesa nada que sea ajeno a mi tie-

rra», insistió Moreno. «Todo lo demás 

no me importa, lo único que me impor-

ta es trabajar por Andalucía y los an-

daluces», añadió. Con esta declaración 

de intenciones del líder del PP en An-

dalucía, que se mantiene fuera del foco, 

solo el presidente de la Xunta, Alberto 

Núñez Feijóo reaccionó ante el choque 

de trenes entre Casado y Ayuso. 

Moreno y la presidenta madrileña  

representan dos vías muy diferentes 

en el seno del PP. El mandatario anda-

luz cultiva una imagen de moderación 

y centrismo que contrasta con el dis-

curso ideológico y liberal de la líder 

madrileña, que nunca rehúye pisar los 

charcos. Ambos han mantenido dis-

tintos puntos de vista con la dirección 

de Casado y su secretario general, Teo-

doro García Egea, en algunos asuntos. 

Moreno aísla al Gobierno andaluz 
ante la ruptura de Ayuso y Casado

∑ «No me interesa nada 
que no sea Andalucía 
ni ningún ruido», 
proclamó el presidente

Sin embargo, mientras la madrileña 

ha aireado esas diferencias con la cú-

pula del PP, reticente a convocar el con-

greso regional para entronizarla, el 

presidente de los populares andalu-

ces evita casi siempre el choque direc-

to con la dirección nacional.  

El caso más claro fue el del adelan-

to electoral. Moreno ha apostado por 

agotar la legislatura, sobre todo des-

pués de la victoria insuficiente de Al-

fonso Fernández Mañueco en Castilla 

y León. PP y Ciudadanos blindaron su 

pacto en Andalucía para acallar los re-

celos que las mociones de censura y 

adelantos electorales habían desper-

tado a nivel nacional entre sus respec-

tivas direcciones nacionales. Díaz Ayu-

so no esperó a que llegaran a Madrid 

las sacudidas provocadas por las mo-

ciones de censura del PSOE y Cs en 

Murcia y rompió con su socio ‘naran-

ja’ para convocar unas elecciones que 

le proporcionaron una mayoría casi 

absoluta. Claro que las relaciones del 
PP con Cs tampoco eran comparables.  

Moreno no fue el único dirigente 

que apostó por aislar a la Junta. El vi-

cesecretario general del PP-A, Toni 

Martín, abundó en el mismo mensaje 

de encapsulamiento de la Junta fren-

te a la crisis abierta por las acusacio-

nes cruzadas entre los dirigentes en 

Madrid.  «Andalucía no puede perder 

el tiempo en nada que no sea cumplir 

el mandato ciudadano para que el cam-

bio político siga siendo una realidad», 

aseguró. Martín apostó también por 

dejar a la comunidad al margen de la 

polémica interna del PP. 

Martín no quiso valorar la polémica 

investigación interna sobre la familia 

de Ayuso. Lo que conocía «es lo que esta 

mañana algunos medios de comunica-

ción han publicado», según comentó, 

antes de reconocer que «es un asunto 

que puede generar mucha expectación», 

y de apuntar que «sería aventurado por 

mi parte opinar de un asunto del que 

no tengo más noticias» que las publi-

cadas, según recoge Europa Press. 

Nieto, «leal» a Casado 
En un mensaje publicado en su perfil 

de Twitter el portavoz del grupo po-

pular en el Parlamento andaluz, José 

Antonio Nieto, se mostró más cerca-

no a las tesis de la dirección nacional 

en su conflicto abierto con Casado. En  

los casi 30 años que lleva militando en 

el PP, confesó que ha tenido «momen-
tos buenos y malos, fáciles y difíciles», 

pero «siempre he sabido que la clave 

es defender las siglas y el proyecto de 

lealtad sobre el interés particular y se-

guiré haciéndolo como hacen Pablo 

Casado y Juanma Moreno». 

Twitter fue el canal utilizado por el 

diputado popular por Almería Ramón 

Herrera para pronunciarse. «No doy 

crédito a lo que acaba de hacer Ayuso. 

Es la mayor deslealtad en la historia 

de nuestro partido. Reconoce la rela-

ción de su hermano con la adjudica-

taria y realiza unos ataques tan duros 

contra la dirección de su partido que 

intenta taparlo. Detonación controla-

da», escribió este dirigente. 

En la Junta tocan a rebato 
entre sus dirigentes para 
que la crisis política en 
Madrid no les distraiga de 
la gestión en Andalucía

P
arece que el «Gobierno del 

cambio» está decidido a 

apurar la legislatura. Así 

lo ha enfatizado el presidente 

Moreno al tiempo que Vox asu-

mía el compromiso de «no faci-

litar jamás un gobierno del 

PSOE», algo que no deja de re-

chinar con sus últimas y penúl-

timas decisiones parlamenta-

rias de votar alineado con ese 

partido y con la extrema Izquier-

da.  

Se prueba una vez más que, 

como sabía Cernuda, entre la 

realidad y el deseo media un tre-

cho con frecuencia insalvable. 

Y ahora sólo queda aguantar. 

Con Olona o sin ella, ese semi-

socio estigmatizado que está sir-

viendo de muleta al sanchismo, 

tendrá que andar con pies de 

plomo en la Cámara andaluza    

–entre o no en sus impacientes 

planes– si no quiere asfixiarse 

en sus propias contradicciones.

BELMONTE

TERCIO DE VARAS

Sigue el pulso

belmonte@andalunet.com

Más información en España
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FERNANDO DEL VALLE 

MÁLAGA 

«Toca estar preparados para gobernar». 
De manera absolutamente inespera-
da, Juan Espadas y el PSOE andaluz 
aprovecharon ayer para darse un au-
téntico chute de ilusión. Los traumá-
ticos sucesos del PP en Madrid permi-
tieron que una reunión que apuntaba 
a poco más que un trámite, el primer 
comité director del partido tras el con-
greso de Torremolinos que en noviem-
bre entronizó a Espadas, se convirtie-
ra en una llamada de esperanza reno-
vada a recuperar la Junta ante un PP 
«descabezado», cuya crisis interna no 
hace sino engordar a Vox. 

«En Andalucía tenemos que parar 
de forma clara y terminante a la extre-
ma derecha», afirmó Espadas ante un 
nutrido plenario formado por casi 400 
personas venidas de toda la región. 
Por ello, conminó a sus militantes a 
no tener otro compromiso más fuer-
te que las elecciones autonómicas, que 
serán, dijo, «determinantes». Y en las 
que Espadas por vez primera cree oler 
la sangre. «Nos va a tocar».  

Porque enfrente dibujó a un Juan-
ma Moreno «despistado, que no sabe 
si es de papá o de mamá; de Ayuso o 
de Casado». El lío de los populares en 
Madrid era el único comentario en la 
cafetería y los pasillos del hotel don-
de se celebró el cónclave. «Cómo ha 
cambiado el escenario en unas pocas 
horas», comentaba sonriente un des-
tacado dirigente socialista. Se respi-
raba casi euforia. Incrédula, sí. Pero 
en todo caso un clima hasta más ilu-
sionante que cuando se produjo la elec-
ción de Espadas. El secretario general 
del PSOE malagueño, Daniel Pérez, 
anfitrión del evento, tenía que pedir 
que le dieran más potencia al aire acon-
dicionado. Sostenibles, pero sin nece-
sidad alguna de morirse de calor en el 
sótano del hotel donde se agolpaban 
los representantes del partido. 

Así que el discurso estaba hecho. 
Tocaba hurgar en la herida del «espio-
naje y la corrupción, dos cosas que no 
son nuevas para el PP», aseveró el exal-
calde hispalense. Tras reivindicar la 
renovación realizada en las taifas pro-
vinciales tras su llegada a la secreta-
ría general —«es un asunto cerrado y 
ahora toca estar preparados para go-

bernar»— Espadas se fajó en dibujar 
un PP sin cabeza cuya debilidad «en-
gorda a base de errores a la extrema 
derecha», ‘leit motiv’ de todo su dis-
curso. 

Por eso empeñó en advertir a los su-
yos de que deben conjurarse para ser 
el dique de contención contra Vox e 
impedir que haya «un vicepresiden-
te» de ese partido en la comunidad. 
Acusando también a Moreno de haber 
sido el primero en «apoyarse en la ex-
trema derecha» —de nuevo— para con-
vertirse en presidente. «Ahora, que 
venga a decir que no quiere saber nada 
de Vox; es mentira».  

Amagar sin dar 
En el jardín en el que no quiso meter-
se Espadas fue en el de la fecha de las 
elecciones. «No sabemos cuándo  se-
rán porque Moreno ha vuelto a escon-
derse». Por la mañana, sin embargo, 
sí había amagado con unirse a Vox en 
pedir que se celebren cuanto antes. 
«Ante la incapacidad de gestión y de 
colapso mental que empiezo a ver en 
el Gobierno andaluz, no se extrañen 
si soy yo el que le reclamo a Juanma 
Moreno que para esto tampoco hace 
falta acabar la legislatura», había di-
cho. Pero no remató por la tarde, algo 
que incluso censuraron en voz baja al-
guno de sus compañeros. 

A partir de ahora, las herramientas 
están claras. De un lado, azuzar el mie-
do a Vox. Y de otro, la continua censu-
ra a los «recortes» que en servicios pú-

blicos se acusa al PP de haber realiza-
do. Estrechamente ligados a los sindi-
catos, no como le ocurrió a Susana 
Díaz. Espadas dejó claro que su parti-
do apoya «a tope» las movilizaciones 
convocadas mañana sábado para pro-
testar por la situación de la sanidad.

Espadas hurga en la 
crisis del PP y llama 
al PSOE-A a «parar a 
la extrema derecha»

∑ El líder socialista cree 
tener posibilidades 
ante unas elecciones 
«determinantes»

Espadas, junto a Daniel Pérez, ayer en Málaga  // EP / ÁLEX ZEA

Azuzar el miedo a Vox y la 
censura a los «recortes» del 
PP de la mano de UGT, 
armas del PSOE ante el 
horizonte electoral
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J. M. M. P.

El candidato socialista, Juan Es-
padas, amaga con sumarse a pe-
dir elecciones en Andalucía. Lo
avanzó ayer en Málaga de este
modo: “En las próximas semanas
no se extrañen si, ante la incapa-
cidad de gestión y de colapso
mental que empiezo a ver en el

Gobierno andaluz, soy yo el que
le reclamo a Juanma Moreno que
para esto tampoco hace falta aca-
bar la legislatura”. Hasta ahora,
sólo Vox había reclamado un
adelanto electoral, mientras que
el PSOE ha acudido a salvar mu-
chas iniciativas legislativas del
Gobierno andaluz.

Espadas participó ayer en el co-

mité director del PSOE-A cele-
brado en Málaga. “Tenemos un
Gobierno andaluz que no está en
lo que está, que sigue acumulan-
do semanas de retraso en expli-
carnos los proyectos con fondos
europeos en Andalucía y que,
además, niega la evidencia de un
sistema sanitario público colap-
sado y que no da respuesta a los

ciudadanos”, señaló el candida-
to socialista.

El giro de Espadas se produce
cuando Moreno ha decidido ago-
tar al máximo la legislatura a la
vista de los resultados obtenidos
por el PP en Castilla y León. “Si
Moreno tiene claro que no tiene
más cosas que hacer en este man-
dato, que no fuerce”, declaró el

socialista. Para Espadas, el resul-
tado de las elecciones “ha modi-
ficado completamente” el pano-
rama político andaluz y señaló
que el consejero Elías Bendodo,
“que era el autor de la teoría de la
pinza, la ha tirado directamente
y ya ni hay pinza, ni obstáculo pa-
ra terminar la legislatura”.

“Fíjate qué rápido se cambia un
guion”, añadió. Espadas afirmó
que el Gobierno andaluza lleva
“diciendo a los andaluces que se
sienten amenazados si no apoya-
mos cualquier iniciativa”, blo-
queados “cuando les pregunta-
mos por la sanidad”.

Espadas amaga con sumarse a quienes
solicitan elecciones en Andalucía
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Redacción MADRID

Dirigentes del PP comenzaron a
posicionarse ayer en el conflicto
abierto entre la presidenta ma-
drileña, Isabel Díaz Ayuso, y el lí-
der del partido, Pablo Casado.
Bajo el hastag #YoConAyuso,
muchos populares han mostrado
su apoyo a la presidenta regional,
mientras que otros han salido en
defensa de Pablo Casado, toman-
do posiciones en uno y otro lado.

Barones del PP, además, se
pronunciaron sobre la polémica,
como el presidente del PPdeG y
de la Xunta de Galicia, Alberto
Núñez Feijóo, quienconsideró
que es “inaudito e imperdonable”
que alguien en el seno del PP or-
denara investigar a la presidenta
madrileña, y dijo que, de ser así,
“deberá explicar por qué y asu-
mir sus responsabilidades”.

El presidente del PP de Castilla
y León, Alfonso Fernández Ma-
ñueco, también pidió que “se acla-
re cuanto antes” el supuesto caso
de espionaje, si bien ha remarcado
que “suficiente” tiene él con lo que
tiene como para entrar a valorar-
lo, al igual que el presidente de la
Junta de Andalucía, Juanma Mo-
reno, que ha decidido abstraerse
del “ruido” de esta polémica.

En apoyo de Pablo Casado sa-
lieron la vicesecretaria de Políti-
ca Social, Ana Pastor; el portavoz
en el Senado, Javier Maroto; la
portavoz en el Congreso, Cuca
Gamarra; el vicesecretario gene-
ral Antonio González Terol, y la
vicesecretaria Nacional de Orga-
nización y diputada Ana Beltrán.

También se postularon con Ca-
sado el vicesecretario de Comu-
nicación, Pablo Montesinos; el
vicesecretario Nacional de Parti-
cipación, Jaime de Olano, y la
concejal del Ayuntamiento de
Madrid y miembro del Comité
Nacional de Derechos y Garan-
tías, Andrea Levy, órgano encar-
gado de dirigir el expediente in-
formativo contra la presidenta.

En el otro lado, consejeros de
Díaz Ayuso apoyaron a su presi-
denta. Fueron los casos de Enri-
que Osorio, titular de Educación,
Universidad y Ciencia, el de Eco-
nomía y Hacienda, Javier Fer-
nández-Lasquetty; y la de Cultu-
ra, Marta Rivera de la Cruz, al
igual que la ex parlamentaria Ca-
yetana Álvarez de Toledo y la ex-
presidenta Esperanza Aguirre,
que llegó a pedir la dimisión de
García Egea por arrojar sospe-
chas de corrupción sobre Ayuso.

Respecto al resto de partidos,
la portavoz de Recupera Madrid,
Marta Higueras, anunció una
moción de urgencia de cara al
Pleno del próximo martes donde
se plantea una comisión de inves-
tigación en la que analizar el pre-
sunto espionaje a la presidenta

de la Comunidad, Isabel Díaz
Ayuso, con fondos públicos mu-
nicipales. “Por supuesto vamos a
apoyar la comisión de investiga-
ción”, manifestó por su lado la lí-
der de Ciudadanos en el Ayunta-
miento de Madrid, Begoña Villa-
cís, dos horas después de la com-
parecencia del regidor, José Luis
Martínez-Almeida. Villacís le re-
prochó que le comunicara los he-
chos “al mismo tiempo que lo co-
nocían todos los madrileños”.

El portavoz del PSOE en la
Asamblea de Madrid, Juan Loba-
to, por su lado, avanzó que su
partido solicitará a la Fiscalía que
se encargue de estudiar las infor-
maciones del supuesto espionaje
al hermano de Díaz Ayuso. Loba-

to desmintió “rotundamente”
que desde el Palacio de la Mon-
cloa se filtrasen documentos al lí-
der del PP, Pablo Casado.

Varios ministros, como Félix
Bolaños, María Jesús Montero y
Raquel Sánchez aprovecharon
para hacer sangre, pero el presi-
dente del Gobierno, Pedro Sán-
chez, evitó el tema.

● Los barones piden explicaciones o no se
pronuncian, el entorno deCasado cierra filas y
Ayuso es apoyada por sus consejeros yAguirre

Dirigentes y miembros del partido
toman posiciones en el conflicto

A. PÉREZ MECA / EFE

Manifestación espontánea junto a la sede del PP en Génova en apoyo de Ayuso.

TESTIMONIOS
5

Isabel Díaz Ayuso
PTA COMUNIDAD DE MADRID

Nome interesa otra
cosa que no sea
Andalucía, nome
interesa ningún ruido”

JuanmaMoreno
Presidente de la Junta

Nunca imaginé
que ladirección
nacional ibaaactuar
deunmodo tancruel y
tan injusto contramí”

Esmuy doloroso
que dirigentes de
tu partido, en lugar
de respaldarte, te
quieran destruir”

Nohaynadamás
gravequeacusar
aalguiende la
casa sin pruebas y
metiendoa la familia”

Pido que
se depuren
responsabilidades
en el partido nacional
y en el regional”

Teodoro García Egea
SECRETARIO GENERAL DEL PP

Son acusaciones
gravísimas, casi
delictivas, contra el
presidente del PP
y toda la dirección”

El PP nunca ha
imputado la comisión
de ningún delito ni ha
elaborado un dosier
contra la presidenta”

Loúnicoque
recibe estadirecciónes
unacampañamasiva
deataques, infundios
y calumnias”

No toleraremos
que se ataque de
forma tan cruel e
injusta a la dirección
que le ha dado todo”

CayetanaÁlvarez
deToledo le pide a
Casadoquedimita

La diputada del PP Cayetana
Álvarez de Toledo pidió ano-
che la dimisión del presidente
del Partido Popular, Pablo Ca-
sado, por la crisis abierta en-
tre la dirección nacional y la
presidenta de la Comunidad
de Madrid, Isabel Díaz Ayuso.
En el acto de presentación de
su libro Políticamente inde-
seable en la Fundación Valen-
tín de Madariaga de Sevilla,
Álvarez de Toledo aseguró
que lo que se vivió ayer en el
PP es probablemente “la ma-
yor crisis, desde luego la más
absurda e inaudita en su his-
toria. Y sólo tiene un respon-
sable y no es casualidad que
todavía no haya comparecido”,
afirmó, para añadir que esa es
“una muestra más de deses-
perante debilidad”. Por eso, la
ex portavoz parlamentaria del
PP dijo que se veía “obligada”
a hacer algo “difícil” como es
“pedir la dimisión de Pablo
Casado como presidente del
Partido Popular”.
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E. BARBA 

SEVILLA 

El pleno del Ayuntamiento de Sevilla 
aprobó ayer definitivamente la nueva 
ordenanza de publicidad, que resuelve 
el «vacío normativo» respecto a las nue-
vas modalidades de diseños, tecnolo-
gías y materiales surgidas en el nego-
cio, al tiempo que pretende dotar de 
más protección a las principales zonas 
monumentales y reforzarla en el eje 
San Fernando, Puerta de Jerez y Aveni-
da de la Constitución y, la zona del ba-
rrio de Santa Cruz, Plaza del Salvador 
y la calle Hernando Colón. Se estable-
ce una serie de restricciones de la acti-
vidad publicitaria en los enclaves mo-
numentales del Conjunto Histórico y a 
los entornos de los elementos declara-
dos Bien de Interés Cultural (BIC). 

La ordenanza indica expresamente 
dos zonas específicas del conjunto his-
tórico de especial protección: el eje in-
tegrado por las calles San Fernando, 
Puerta de Jerez y Avenida de la Consti-
tución y, la zona del barrio de Santa 
Cruz, Plaza del Salvador y calle Her-
nando Colón, enclaves en los que que-
da prohibida cualquier forma de publi-
cidad externa a la del propio estableci-
miento. En esos espacios patrimoniales 
se restringen las posibilidades de ins-
talar carteleras, monopostes, bandero-
las, pinturas, vinilos, rótulos y objetos 
publicitarios. El texto regula los crite-
rios para la instalación de placas con-
memorativas en el centro histórico, es-
pecificando dimensiones, materiales y 
lugares de ubicación. 

La normativa regula también las pro-
yecciones publicitarias sobre fachadas, 

especificando tipos de zonas autoriza-
das para ello y de edificios. Esta modi-
ficación de la ordenanza pretende tam-
bién una simplificación administrativa 
y una agilización de los procedimien-
tos. De este modo, para la instalación 
de cualquier elemento o soporte publi-
citario fuera del conjunto histórico bas-
tará con la presentación de una Decla-
ración Responsable. Cuando por el con-
trario el uso de la publicidad se haga 
dentro del citado enclave, deberá auto-
rizarse mediante la expedición de la co-
rrespondiente licencia de la Gerencia 
de Urbanismo y Medio Ambiente. «Se 
ha buscado un equilibrio entre el patri-
monio y la dinamización de la econo-
mía», dijo el alcalde, Antonio Muñoz.

Panorámica de la sesión plenaria de ayer en el Salón Colón del Ayuntamiento de Sevilla  // ROCÍO RUZ

Sevilla ‘barre’ la publicidad de 
la zona monumental con el 
cambio en su ordenanza
∑ Aprobada en el pleno la 

actualización de las 
normas, a aplicar en el 
eje que va de la Puerta 
de Jerez al Salvador

Impuesto de plusvalía 

Se aprobó definitivamente la 
modificación de la ordenanza fiscal 
del llamado impuesto de plusvalía 
después de que el Tribunal Constitu-
cional anulase varios artículos. Con 
el cambio se exime de tributación en 
«situaciones en las que no ha habido 
incremento de valor de los terrenos» 
y exime del pago a las transmisiones 
de bienes en el Conjunto Histórico-
Artístico o que hayan sido declara-
dos individualmente de interés 
cultural, siempre que se hayan 
realizado a cargo de sus propietarios 
o titulares obras de conservación, 
mejora o rehabilitación y se trate de 
‘edificios singulares’. 

La televisión municipal 

El PP preguntó al alcalde, Antonio 
Muñoz, por el «motivo real» de la 
consulta elevada a la Dirección 
General de Comunicación y Medios 
de la Junta de Andalucía sobre la 
señal con la que contaba la extinta 
televisión municipal Giralda 
Televisión, defendiendo el regidor 
que «no hay ninguna intención, 
proyecto, partida presupuestaria, 
procedimiento administrativo ni 
trámite» destinado a «revitalizar» la 
desaparecida televisión municipal, 
porque tal extremo «no está en la 
agenda de este mandato». Muñoz 
aseguró que se contultó a la Junta 
«sólo por mantener la licencia viva».

EL PLENO DE FEBRERO
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Carlos Rocha SEVILLA

“Un viaje apasionante”. Así descri-
be Rocío Ruiz (Huelva, 1967) sus
tres años de Consejera de Igualdad,
Políticas Sociales y Conciliación.
Con la premisa de que “la mejor po-
lítica social es un empleo”, la políti-
ca de Ciudadanos ha centrado su
labor en una “apuesta por la inclu-
sión social y laboral por encima del
asistencialismo”.
–¿Qué parte de la reducción en la
lista de espera de la dependencia
sedebealagestión?
–Los cambios normativos no cues-
tan dinero, como la ventanilla úni-
ca que consiste en digitalizar la en-
trada de los usuarios en el sistema.
Tampoco cuesta dinero unificar las
dos visitas necesarias para evaluar
una prestación de dependencia y se
ahorran nueve meses. Hemos in-
cluido a casi 30.000 usuarios en el
sistema, el doble de lo que pedía el
MinisterioparaAndalucía.
–Ha sido la Consejería que ha
puesto en uso los fondosNextGe-
nerationconmásvelocidad...
–Mebasoeneldiálogoylosconsen-
sosparahacerpolítica.Yhacerpolí-
tica es establecer una serie de estra-
tegias que mejoren la vida de las
personas. Si me dedico a la con-
frontación y a no llegar a acuerdos,
no soy una buena política y me ten-
go que ir a mi casa. Hay que olvidar
elpartidismoylaconfrontación.
–A veces sus compañeros del Go-
biernoandaluzapuestanpor lavía
delaconfrontación...
–Los ciudadanos están cansados y
seguimos haciendo jugadas en el
tablero político. ¿Los partidos que
piensan en un adelanto piensan en
todo lo que se quedaría sin hacer?
EnIgualdadnopodríamosdesarro-
llar laestrategiacontralapobreza.
–Esa estrategia incluye el Ingre-
soporlaInfanciaylaInclusión, la
prestaciónquesustituiráa laRen-
taMínimacreadaen2018.
–La pobreza estructural en Andalu-
cía es gravísima y está afianzada.
Pero no se soluciona con asistencia-
lismo. Hay que trabajar desde la
educación, evitando el fracaso es-
colar, y conectando con el empleo,
conprogramasdeinserciónsocialy
laboral. El trabajo en los servicios
sociales comunitarios en barrios
desfavorecidos también es muy im-
portante. Este nuevo ingreso será

muy importante. Hemos recibido
muy buena respuesta de la oposi-
ción y lo vamos a tramitar como
proyecto de ley para enriquecer el
texto. Queremos que sea duradero
en el tiempo. Es un ingreso compa-
tible con el IMV, pero también con
elempleo. Yanadievaapoderdecir
que no quiere estar dado de alta en
la Seguridad Social porque está co-
brando una renta. Eso no incentiva
el empleo. Existe una pobreza sala-
rial y dependiendo de la situación
familiar vamos a incorporar los re-
cursos económicos que hagan falta
paraquehayasalariosdignosysalir
delapobreza.
–¿Cómo van a salvar el obstáculo
que suelen suponer estos trámi-
tesparapersonasenexclusión?
–Hemos apostado por la interope-
rabilidad [la facilidad para cruzar
datos entre administraciones] y la
simplificacióndetrámites.
–¿Qué plazo se da para poner en
marchaeste ingreso?
–Tres o cuatro meses, irá por la vía
de urgencia. Hay tiempo de sobra
paraeltrámiteparlamentario.
–¿Sehareunidoconlaoposición?
–Sí, con Unidas Podemos y con el
PSOE hemos tenido una charla de
introducción. Vox tiene el texto, pe-
ro no nos hemos reunido. Hay muy
buena disposición. Hemos pregun-
tado y hemos escuchado a los que
saben, que son los que trabajan con
las personas, para no cometer los
erroresqueyasehancometido.
–Vox fue el único partido que se
mostrócontrarioa la leydeInfan-
cia y siemprehan tenidoa suCon-
sejeríaenelpuntodemira.
–He hecho todo lo que tenía previs-
to. En la ley de Infancia recibieron
una orden de arriba y no se pararon
a hacer ninguna aportación. ¿De
qué sirve un grupo político si no mi-
ra por la infancia en Andalucía? Es
importante que se descubra quién
está trabajando y quién no. Se han
ido al campo ideológico, entrando
en un constante ataque. Pero no
me he movido ni un milímetro.
Blindé el IAM, las políticas de igual-
dad y de atención a menores mi-
grantes.Unpartidodegobiernogo-
bierna para todos, no sólo para sus
votantes. Y no se puede funcionar a
golpe de provocación. Los verdade-
ros enemigos de la democracia son
esetipodepopulismos.
–¿Le preocupa que haya un esce-
nariocomoeldeCastillay León?

–Por supuesto. No quiero que Vox
entre en el Gobierno. No entienden
de derechos ni de políticas de Esta-
do. Entienden sólo de los cuatro
mantras que lanzan. Pero también
me preocupa que haya nacionalis-
tas e independentistas en el Go-
bierno de España. No han aportado
nada.HanhecholomismoqueVox.
Miran a sus intereses, confrontan y
están radicalizados. Tenemos que
aprender de Europa, ser un poco
más maduros y unirnos los demó-
cratascontralosradicales.
–¿Vería bien un cordón sanitario
contraVox?
–Contra Vox y contra los populis-
mosradicalizadosdeizquierda.
–En Andalucía no tenemos inde-
pendentistas ni nacionalistas, y
Unidas Podemos ha aprobado le-
yesdeesteGobiernoandaluz.
–UP ha pasado por diferentes fases.
Hahabidounamuchomásradicali-
zada, con Pablo Iglesias. Han ido
rebajando esa radicalización y
bienvenidos sean a ese espíritu de-
mócrata y constitucionalista. Lo
que tengo claro es que jamás voy a
estarenunGobiernoconVox.

–¿Sus compañeros del PP en el
Gobiernoopinancomousted?
–No lo sé. Sí sé que el presidente no
quiere un Gobierno con Vox. Lo tie-
nemuyclaro.
–¿SevedenuevoenelGobierno?
–Yo estoy al servicio de Andalucía.
Me encantaría que Cs pudiera cre-
cer. Si nos ponemos a trabajar jun-
tos,sepuede.

–¿Qué ha pasado para que el PP
crezca y Ciudadanos esté en una
situacióntancomplicada?
–El PP tiene más estructura territo-
rial y más solidez en comunicación.
Cs creció muy rápido, pero no tenía
las bases para asentar el crecimien-
to. Nos ha faltado estructura y co-
municación. Se han cometido mu-

chos errores y nuestras consejerías
han hecho un trabajo satisfactorio
que no hemos rentabilizado. Espe-
ro que podamos hacer autocrítica y
tomarmedidasya.
–¿Haplanteadoesoenforos inter-
nosdelpartido?
–Sí, claro. Pero yo no tengo poder
orgánico. Ni lo quería. Porque co-
mo consejera tengo bastante traba-
jo. Los que tienen ese poder se tie-
nen que sentar con la ejecutiva na-
cional y aplicar estrategias en co-
municación. Contar todo lo que se
haceypatearAndalucía,hablarcon
la gente y con los concejales. Aten-
derycuidaralasbases.
–¿Se arrepiente de no haber he-
chounalabormásorgánica?
–Hay gente muy preparada en Cs,
pero ha faltado coordinación y, qui-
zás, también ilusionar con el pro-
yecto.Cadavezqueibaalasprovin-
cias he contado hasta dónde llega
mi trabajo. Eso es lo que une. Con-
seguimos un cambio después de 37
años de socialismo y me he planta-
do delante de Vox, que para eso lle-
gó también Cs, para que los radica-
les no tengan poder en los gobier-
nos. En Andalucía hacía falta el
cambioporsaluddemocrática.
–¿Se entendió que no se hiciera
igualconelPP enotroslugares?
–Nosotros llegamos para lo contra-
rio, para regenerar. Estoy convenci-
da de que España estaría mejor con
un Gobierno de coalición entre el
PSOE y Ciudadanos. Se habrían
aprobado leyes progresistas y blin-
dado todos los derechos sin pagar
elprecioalosnacionalistas.
–Peroaquí semuestramuycrítica
conel PSOE
–A mí me ha dolido mucho que el
PSOE andaluz derivase a esos nive-
les de corrupción y a una falta de
gestiónpordejadez.
–¿Es optimista con el futuro de
CiudadanosenAndalucía?
–Tenemos que recuperarnos para
ser decisivos. Ese es nuestro papel.
Tenemos que afianzar lo que tene-
mos y que los ciudadanos sepan
que somos los que podemos parar
los extremismos. El presidente
quiere que este Gobierno repita.
Nos sentidos muy cómodos y nece-
sitamosotroscuatroaños.
–¿La candidatura de Juan Marín
tendráéxito?
–Lo han elegido en primarias y hay
que escuchar a las bases. Ha traba-
jado muchísimo. Tenemos que su-
maryparaesohayquesentarsecon
todo el mundo. Con los que te gus-
tanmásylosquetegustanmenos.
–¿Entiendelascríticaspúblicas?
–Eso hay que hablarlo en privado.
–¿LepreocupaqueelPPintentefi-
chara loscuadrosdeCiudadanos,
comodefiendenenGénova?
–No podemos pensar a Andalucía
en clave de Génova. El Gobierno
andaluz funciona muy bien y el
PP-A tiene que tomar sus propias
decisiones, como dice el presiden-
te, porqueconoceelterreno.
–¿Querría irenlaslistasdeCs?
–No me lo planteo. No estoy en
campaña. Tengo mi trabajo fuera
y cuando me toque irme, me iré.
Lo que quiero es agotar el máximo
tiempo posible porque tengo mu-
cho por hacer.

JOSÉ ÁNGEL GARCÍA

Rocío Ruiz, antes de la entrevista, el pasado miércoles.

●La titular de Igualdad confía en avanzar en sus proyectos antes de las
elecciones, con el Ingreso por la Infancia y la Inclusión comomedida estrella

ROCÍO RUIZ. CONSEJERA DE IGUALDAD, POLÍTICAS SOCIALES Y CONCILIACIÓN

EnCiudadanos se
hancometidomuchos
errores; ha faltado
coordinación y, quizás,
ilusionar conel proyecto”

“Juanma Moreno
no quiere un
Gobierno con Vox”
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M. CONTRERAS/ J.J. BORRERO 

SEVILLA 

A
yuntamientos gobernados por 

el PSOE han dispuesto auto-

buses gratuitos para que los 

vecinos del municipio puedan 

acudir a la manifestación que se cele-

brará mañana, sábado, en las capita-

les andaluzas para protestar contra el 

Gobierno andaluz y la gestión de la sa-

nidad en la comunidad autónoma. 

Bajo el lema de «Por una Sanidad 

pública y de calidad en Andalucía», la 

marcha está convocada por los sindi-

catos UGT y CC.OO. y diversas entida-

des sociales de la órbita socialista, y 

protestará por el mal funcionamien-

to de la sanidad y el supuesto interés 

del Gobierno andaluz en privatizar 

este servicio público. 

El PSOE ha hecho de la gestión sa-

nitaria su principal ariete contra el Go-

bierno del PP y Ciudadanos en la Jun-

ta de Andalucía, y no repara en gastos. 

Literalmente, porque ayuntamientos 

con alcaldes socialistas han fletado 

autobuses para que los vecinos de sus 

localidades puedan engrosar una pro-

testa de evidente sesgo político. Faci-

lidades con cargo al erario municipal. 

Sin tapujos 
A pesar de la presunta irregularidad  

que supone costear con fondos muni-

cipales autobuses para participar en 

una protesta partidista, los alcaldes 

del PSOE no han tenido reparo en 

anunciar públicamente este servicio.  
La alcaldesa de Osuna, Rosario Andú-

jar, ha realizado declaraciones ani-

mando a los vecinos de la localidad a 

que acudan mañana «a la gran mani-

festación en defensa de la sanidad pú-
blica que se va a celebrar en Sevilla y 

para la cual ya hay dispuestos autobu-

ses gratuitos para toda aquella perso-

na que nos quiera acompañar y alzar 

la voz para defender nuestro derecho 

de disponer de una sanidad pública de 

calidad en Andalucía», anunció en la 

cadena Ser con detalle de la hora y lu-

gar de la salida de los autobuses.  

Otros ayuntamientos tienen anun-

ciado este servicio en su página web o 

sus perfiles en redes sociales. Es el caso 

del Ayuntamiento de Lopera, que ha 

anunciado en redes sociales la salida de 

un autobús gratuito desde la explana-

da del Castillo para participar en la ma-

nifestación en la capital jiennense. El 

viaje requiere una inscripción previa en 

las oficinas del Ayuntamiento. También 

en Jaén, el Ayuntamiento de Santa Ele-

na, gobernado por el socialista Ramón 

Coloma, ha anunciado a sus vecinos que 

pone un autocar a disposición de aque-

llos que quieran acudir a la manifesta-

ción. También exige inscripción previa 

en las dependencias municipales. 

Asimismo, en la provincia de Jaén, 
el Ayuntamiento de Torreperogil ha 

animado a los vecinos a utilizar el au-

tobús gratuito previa inscripción en 

la ventanilla única del Ayuntamiento. 

El alcalde de esta localidad es el socia-

lista José Ruiz.  

En Huelva, el Ayuntamiento de Ara-

cena ha hecho saber a los vecinos la 

disponibilidad de autobuses para ir a 

la manifestación de la capital onuben-

se, resaltando que se fletarán «tantos 

como sean necesarios». En este caso 

Ayuntamientos del PSOE pagan la 
protesta sanitaria contra la Junta 
∑ Municipios como Osuna, Aracena o 

Campofrío ponen autobuses gratis 
para la manifestación de mañana  

∑ El servicio se anuncia con cartelería, 
en redes sociales e incluso mensajes 
de WhatsApp que animan a asistir

Protesta de los alcaldes de la provincia Sevilla por la Sanidad pública ante San Telmo  // EFE / A.CARRASCO RAGEL

No es la primera vez que el 
PSOE presta su apoyo moral y 
logístico a una protesta donde 
participan los sindicatos. El 
15 de enero de 2019, coinci-
diendo con la investidura de 
Juanma Moreno como presi-
dente de la Junta de Andalu-
cía, el primero que no era 
socialista después de 37 años, 
unas 2.500 personas llegaron 
a pie o en autocares para 
concentrarse a las puertas del 
Parlamento en una moviliza-
ción convocada por asociacio-
nes feministas, y secundada 
por los sindicatos de clase. El 
goteo de autobuses –algunos 
llevaban expuesto en la luna 
delantera el logo del PSOE– 
fue incesante en aquella 
jornada histórica.

Apoyó la protesta el 
día de la investidura 
de Moreno

Fondos municipales 

Los Ayuntamientos 
animan a movilizarse 
ofreciendo el autobús 
gratis previa solicitud en 
dependencias municipales 

Una campaña  

Espadas ha desarrollado 
desde hace dos meses una 
campaña con la consigna 
de que PP y Cs quieren 
privatizar la Sanidad 
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no han faltado llamadas telefónicas y 
mensajes de whatsApp para incidir en 
la importancia de que esta protesta 
sea un éxito. 

En Campofrío, también en la pro-
vincia onubense, el Ayuntamiento que 
gobierna la socialista Mercedes López 
ha fletado autobuses. El consistorio 
anima a los vecinos a tomar dicho au-
tocar en la plaza Doce de Octubre «para 
recuperar los niveles de calidad de 
nuestro sistema sanitario». 

No sólo ayuntamientos del PSOE han 
fletado autobuses. En Sevilla, el Ayun-
tamiento de Los Palacios, gobernado 
por Juan Manuel Valle Chacón, de IP-
IU, también ha apostado por fletar au-
tocares gratuitos desde la Plaza de An-
dalucía para acudir a la manifestación 
prevista para mañana en Sevilla. En 
este caso incluso se han editado carte-
les anunciando este servicio que inclu-
yen la leyenda «tenemos una cita im-
portante en defensa de la sanidad pú-
blica», asumiendo el Consistorio la 
argumentación de los convocantes. 

Una campaña  
El PSOE andaluz ha puesto a  funcio-
nar toda su maquinaria para el éxito 
de esta convocatoria. Su nuevo secre-

tario general, Juan Es-

padas, ha centrado en la situación sa-
nitaria su labor de oposición desde que 
fue elegido. En plena sexta ola de la 
pandemia, con los centros de salud des-
bordados por la alta incidencia de la 
variante Ómicron y la campaña de va-
cunación, los socialistas han aprove-
chado para resaltar las deficiencias de 
la Atención Primaria, desplegando una 
campaña para evidenciar los proble-
mas de gestión sanitaria, similar a la 
que colectivos ciudadanos y profesio-
nales  generaron en las movilizaciones 
de las mareas blancas que protestaron 
contra los recortes sanitarios  del go-
bierno de Susana Díaz, con la diferen-
cia de que ahora estamos en pandemia. 

Durante la sexta ola la saturación de 
la Atención Primaria o servicios como 
el de Salud Responde ha sido grave. La 
Junta tuvo que improvisar medidas para 
confirmar contagios y gestionar bajas 
laborales vía telemática. La Consejería 
de Salud insiste en que la situación ha 
mejorado, gracias a la caída de la sexta 
ola. La espera para consulta presencial 
se ha reducido a 3,5 días. Admite pro-
blemas en la gestión debido sobre todo 
a la falta de médicos y advierte que es-
tos problemas los sufren ahora mismo 
todos los sistemas sanitarios de Espa-
ña, como prueba el plan para la refor-

ma de la Atención Primaria en el 
que trabaja el Ministerio de Sa-
nidad y todas las comunidades. 

Financiación 
   El PSOE bloqueó la tramita-
ción del Presupuesto de la Jun-
ta de 2022 en el Parlamento, que 
incorporaba una asignación de 
1.000 millones de euros más al 
sistema sanitario. Espadas pidió 
al poco tiempo al presidente Juan-
ma Moreno negociar un acuerdo 
de financiación sanitaria. El Go-
bierno andaluz reprocha a los so-
cialistas que hablen de recortes sa-
nitarios después de que los últi-
mos gobiernos del PSOE recortaran 
más de 7.000 millones de euros a la 

sanidad pública. Mientras, en 
esta legislatura se ha incremen-
tado la inversión cada año, se 
han incorporado más de 30.000 
profesionales y se han construi-
do seis hospitales entre más de 
un millar de obras de infraes-
tructura. Aún así, el PSOE repi-
te una vieja consigna: el Gobier-
no de PP y Cs quiere privatizar 
la sanidad pública.        

En medio de  la campaña so-
cialista, los sindicatos UGT y 
CC.OO. decidieron asumir la con-
vocatoria de este sábado a la que 
se sumó el PSOE –que antes ha-
bía movilizado a sus alcaldes–, así 
como otros colectivos como la Fe-
deración de Mayores, FOAM; la de 

consumidores Facua o la Federación 
de Asociaciones de Vecinos, entre otras. 
También Unidas Podemos, que en al-
gunas provincias asumió el postrero 
protagonismo de las mareas sanita-
rias de 2017 se suma. No así otros sin-
dicatos profesionales como el Sindi-
cato Médico y Satse, o Csif, que han 
convocado otras protestas, ceñidas a 
sus colectivos, de forma intermitente.D
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S.A. 

SEVILLA 

El consejero de Salud y Familias de 
la Junta de Andalucía, Jesús Aguirre, 
tachó ayer de «convocatoria politi-
zada» las manifestaciones previstas 
este sábado en todas las capitales an-
daluzas en defensa de la sanidad pú-
blica y por la mejora de la Atención 
Primaria. Aguirre considera que es-
tas protestas «se han politizado, no 
emanan de la sociedad en sí, sino que 
están lideradas por los ayuntamien-
tos y diputaciones del PSOE, que está 
movilizando a sus alcaldes y a unos 
sindicatos determinados para apo-
yar una reivindicación política».  

Aguirre calificó de «incomprensi-
ble» estos «movimientos preelecto-
rales» y aseguró que el Gobierno an-
daluz está centrado en la gestión y 
no va a distraer «ni una neurona para 
temas de manifestaciones que son a 
destiempo».  

El consejero admitió que «la Aten-
ción Primaria ha estado muy tensio-
nada como consecuencia de la sexta 
ola, pero según ha ido descendiendo 
la incidencia la atención se ha nor-
malizado». Según Aguirre, ahora el 
99,8 por ciento de todas las llamadas 
a Salud Responde, se atienden en un 
plazo inferior a cuatro segundos y la 
demora para consultas en los cen-
tros de salud está en 3,7 días, la mis-
ma cifra que había en 2018 y 2019, 
«cifras de normalidad», señaló. 

Por último, el consejero, que par-
ticipaba en el Hospital Puerta del Mar 
de Cádiz en la presentación de la ci-
rugía robótica del transplante renal, 
insistió en que no hay ningún pará-
metro sanitario que no haya mejora-
do con el nuevo Gobierno:  «inver-
sión, ratio de camas, de médicos y 
enfermeros por habitante, de UCIs..., 
el dato que quieran», añadió. 

También en un acto sanitario, la 
inauguración del centro de salud Án-
gel Salvatierra, de El Puerto de San-
ta María, el presidente de la Junta de 
Andalucía, Juanma Moreno, se refi-
rió indirectamente a la manifesta-
ción del sábado al señalar que «na-
die puede decir que este Gobierno ha 
cerrado un centro de salud, un hos-
pital o que ha recortado en Sanidad». 
Frente a las acusaciones sobre el in-

terés del Ejecutivo andaluz por pri-
vatizar la sanidad, Moreno aseguró 
que la Junta de Andalucía «está po-
niendo todo el trabajo y todo el es-
fuerzo para intentar tener cada día 
una sanidad pública mejor», por lo 
que pidió «serenidad, sensatez y ri-
gor»,  al hablar de gestión porque «se 
cometerán errores, pero hay más lu-
ces que sombras y los datos avalan 
que somos el gobierno que más ha 
invertido en sanidad pública. Hoy, 
objetivamente, hay más hospitales, 
más centros de salud, más médicos 
y, en definitiva, más recursos».  

La carga política la puso el vicese-
cretario general del PP andaluz, Toni 
Martín, que calificó de «penoso que 
los sindicatos UGT y CC.OO. haya de-
cidido dejar de representar a los tra-
bajadores andaluces y hayan decidi-
do que ahora a quien representan es 
al PSOE andaluz». 

Falsos argumentos 
Para Martín, en la convocatoria am-
bos sindicatos han hecho suyos «los 
mismos cuatro falsos argumentos 
que el PSOE esgrime para defender 
la manifestación», que calificó de pro-
testa «contra la sanidad pública an-
daluza». Así, considera «ridículo» de-
cir que el Gobierno andaluz quiere 
privatizar la sanidad, cuando ahora 
hay 30.000 trabajadores más en la sa-
nidad pública que los que había hace 
tres años»; como es ridículo quejar-
se de la situación sanitaria cuando se 
ha torpedeado y hundido un proyec-
to de Presupuestos que suponía 1.000 
millones de euros más para sanidad». 

Martín cifró en 1.007 obras de in-
fraestructuras sanitarias las acome-
tidas en esta legislatura y criticó que 
tanto el PSOE como los sindicatos 
no exijan al presidente del Gobierno, 
Pedro Sánchez, que mantenga los 
fondos Covid para este año. 

El secretario general del PSOE an-
daluz, Juan Espadas, reprochó a Mar-
tín que cuestionara la legitimidad de-
mocrática de UGT y CC.OO.  para con-
vocar la movilización del sábado. 
Espadas reclamó al presidente de la 
Junta la convocatoria de la mesa sec-
torial de sanidad para abordar «la sa-
turación» de la atención primaria. Tam-
bién criticó Espadas que Vox apoye la 
convocatoria. «Venir a aprovecharse 
de una legítima reivindicación que ha-
cen estas dos organizaciones –por UGT 
y CC.OO.– , más las que se adhieren, 
me parece el último gesto de oportu-
nismo y demagogia de una fuerza po-
lítica que desgraciadamente sufrimos 
en España y Andalucía», añadió.

Salud considera que 
es una convocatoria 
«politizada» que no 
emana de la sociedad

∑ El PP reprocha a UGT 
y CC.OO. que dejen a 
los trabajadores para 
representar al PSOE  
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N. A./ M. MOGUER CÁDIZ/ SEVILLA 

La Junta de Andalucía considera «pre-
maturo» la eliminación de las mas-
carillas en los interiores de los cole-
gios. Así lo aseguró el consejero de 
Salud, Jesús Aguirre, quien señaló 
haber estudiado dicha propuesta de 
los pediatras ante una eventual «nor-
malización» de la transmisión del 
Covid.  

Según explicó el consejero, la pos-
tura de la Junta se basa en los datos 
que arroja ahora mismo la pandemia 
y que apuntan a que el mayor núme-
ro de contagios se está produciendo 
ahora entre los niños menores de 
once años. En ese escenario, razonó 
Aguirre, no parece recomendable re-
tirar por ahora las mascarillas en los 
colegios.  

«Quizás sea un poco prematuro 
teniendo en cuenta que la tasa de in-
cidencia más alta o de las más altas 
las tenemos en las franjas de edades 
de 0 a 5 años y de 5 a 11 años. Volve-
remos otra vez a evaluarlo y lo va a 
evaluar también la Comisión de Sa-
lud Pública pero, a priori, en un cor-
to espacio de tiempo, y estoy hablan-
do de una o dos semanas, no se con-
templa quitar las mascarillas en 
interior a nivel de colegios», añadió 
el consejero de Salud, quien pidió 
«paciencia» a los andaluces.  

Así, Aguirre indicó que «posible-
mente en dos semanas o tres sema-
nas la incidencia acumulada esté ya 
en unos niveles donde nos podamos 
permitir, al menos en edad escolar, 
quitar las mascarillas. Son temas que 
se seguirán evaluando hasta que se 
tomen medidas concretas». 

Incidencia a la baja 
La propuesta de la retirada de mas-
carillas en el interior de los colegios 
llega cuando Andalucía baja de for-
ma ya muy clara su presión hospita-
laria y su incidencia. De hecho, se-
gún datos de la Consejería de Salud, 
ayer había en la comunidad 1.213 pa-
cientes Covid, 65 menos que el día 
anterior y la mitad del pico que se re-
gistró en Andalucía el pasado 25 de 
enero, cuando llegaron a 2.330. En la 
UCI también bajaron hasta 141 —diez 
menos que el día anterior—. 

Por su parte, los contagios ayer 
fueron 4.409, la mitad que el mismo 
día de la semana pasada y un núme-
ro que baja la incidencia acumulada 
hasta 487 puntos, un 75 por ciento 
menos que el pico más alto de esta 
sexta ola, que fue de más de 1.900 
hace dos meses. Los muertos, que 
ayer fueron 40, son el único marca-
dor que se resiste aún a bajar como 
el resto de medidores del avance de 
la pandemia. 

Salud descarta por 
ahora quitar las 
mascarillas en el 
interior de los 
centros educativos

COVID-19
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L. M. R.  

SEVILLA 

La sequía es una realidad acuciante 
en España y su solución a largo pla-
zo requiere un modelo de gobernan-
za en el que primen esencialmente 
los criterios técnicos. «Sabemos que 
los periodos con escasez de precipi-
taciones serán cada vez más frecuen-
tes y prolongados, y que lloverá me-
nos pero con más intensidad, lo cual 
exige consensuar planes hidrológi-
cos que garanticen la disponibilidad 
de agua, que es esencial para paliar 
los efectos del cambio climático». El 
presidente de Agbar, Ángel Simón, 
realizó ayer este diagnóstico en un 
encuentro en Sevilla de la Asociación 
Española de Directivos, donde mani-
festó que «es una realidad que convi-
ven cuencas con excedentes con otras 
deficitarias, y existe el conocimiento 
y la tecnología para establecer cone-
xiones para que unas puedan cubrir 
a otras».       

Agbar presta servicio a 25 millo-
nes de personas y cuenta con más de 
900 instalaciones industriales (en An-
dalucía está presente en 53 munici-
pios a través de Hidralia). Una de las 
grandes oportunidades para mejorar 
la situación actual pasa por el apro-

vechamiento de los fondos europeos 
Next Generation. «Agbar ha plantea-
do proyectos de inversión por más de 
9.000 millones de euros, de los cua-
les 1.000 se ubican en Andalucía», re-
cordó Simón. Aunque sostiene que el 
agua podría haber tenido una mayor 
importancia en los planes de recupe-
ración económica, apunta a que el Go-
bierno de España ha diseñado un Per-
te (proyecto de carácter estratégico) 
que será específico para la digitaliza-
ción del agua y que pretende trans-
formar y modernizar los sistemas de 
gestión de este recurso. «A corto pla-

zo el sector puede evitar el riesgo de 
fugas y dotarse de las herramientas 
necesarias para aprovechar el agua 
de manera integral». Esto se consi-
gue con un avance decidido en la 
transformación digital que permite 
ahorrar en periodos de escasez. Y 
como ejemplo del potencial de la di-
gitalización cita los centros Dinapsis 
de Agbar (uno de ellos en Marbella), 
que unifican toda la gestión del ciclo 
integral del agua en una única plata-
forma tecnológica y también permi-
ten crear fórmulas de innovación 
abierta.   

El directivo barcelonés también 
evaluó el impacto de la crisis energé-
tica en el sector del agua. En el caso 
de Agbar, en torno a «un 15% de la es-
tructura de costes es energético, así 
que la repercusión es obvia y clara». 
La compañía negoció precios cerra-
dos hasta fines de 2021, con lo cual 
logró detener el primer impacto de la 
subida de la factura. A largo plazo el 
objetivo es que Agbar pueda ser au-
tosuficiente con proyectos de auto-
consumo y economía circular. «He-
mos transformado las depuradoras 
tradicionales en biofactorías, que reu-
tilizan el 100% del agua depurada, va-
lorizan el 100% de los residuos y bus-
can un balance energético cero e in-
cluso, en momentos que hay 
excedente, alimentan a la flota eléc-
trica de la compañía». Y uno de los 
ejemplos pioneros es la biofactoría 
Sur de Granada, gestionada por Ema-
sagra, «que se ha convertido en un 
caso de éxito de economía circular a 
escala global». 

Por último, el presidente de Agbar 
sostuvo que la pandemia ha reforza-
do la relevancia para los inversores 
de que la estrategia de las compañías 
sean sostenibles y cumplan los indi-
cadores ESG (que se refieren a facto-
res ambientales, sociales y de gobier-
no corporativo). «Son factores que se 
tienen en cuenta de manera crecien-
te a la hora de invertir en una empre-
sa, y especialmente por parte de com-
pañías como Agbar, tan estrechamen-
te relacionadas con la sostenibilidad».

Ángel Simón, presidente de Agbar, en el foro de la Asociación Española de Directivos en CaixaForum  // ABC

Agbar identifica 1.000 millones en 
proyectos asociados a fondos de la UE

∑ Plantea estas 

inversiones en 

Andalucía en el marco 

de los Next Generation

«La solución a la sequía 
requiere un modelo de 
gobernanza donde primen 
el consenso y los criterios 
técnicos» 

«Los Next Generation 
abren una oportunidad 
para digitalizar la gestión 
del agua, que es la vía para 
mejorar a corto plazo»
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Efe PARÍS

Airbus centrará su estrategia en
acelerar la producción de sus avio-
nes estrella, la familia de pasillo
único A320, que fue la base del be-
neficio récord de 4.213 millones
de euros que logró en 2021 y que
le ha permitido pasar página de
2020, año negro para el sector de
la aviación.

En la presentación de los resul-
tados anuales ayer, el consejero
delegado del fabricante aeronáu-
tico europeo, Guillaume Faury,
consideró “destacables” esas ci-
fras, que dejan muy atrás el récord
precedente de 2018, con 3.054 mi-
llones de euros de beneficio, y so-
bre todo los dos ejercicios siguien-
tes de abultadas pérdidas.

Faury no sólo confirmó el obje-

tivo anunciado desde hace meses
de incrementar la cadencia de pro-
ducción de la familia A320, desde
las poco más de 40 unidades men-
suales durante 2021 a 65 en el ho-
rizonte del verano de 2023, sino
sobre todo que esa cifra deberá au-
mentar más en los años siguientes.

En la división de defensa y espa-
cio, la facturación disminuyó un
2%, a 10.186 millones de euros,
pero los contratos firmados en
2021 representan 13.700 millones
de euros, comparados con los
11.900 millones de 2020.

Entre esos nuevos contratos,
varios tienen gran importancia
para España, que es el principal
centro de fabricación de los avio-
nes militares, como los del
A400M –un aparato de transpor-
te militar que se ensambla en Se-

villa– con Indonesia y Kazajistán.
El A400M ha sido durante mu-

chos años, por razones industria-
les y comerciales, una fuente de
problemas para Airbus, que ha te-
nido que establecer provisiones
por más de 10.000 millones de eu-
ros para el programa. En 2021 eso
se repitió, con una nueva carga de
212 millones sobre todo para rea-
justar el calendario de entregas.
Pese a todo, Faury dijo que están
“muy contentos” con los dos con-
tratos de exportación suscritos el
pasado año y avanzó que esperan
“que lleguen más en el futuro”.

El responsable de Airbus desta-
có que la importancia de los gran-
des aviones de transporte militar
como este quedaron en evidencia
en las operaciones de evacuación
de Kabul el pasado verano, tras la
conquista de la capital afgana por
los talibanes.

Faury admitió que “todavía que-
da algo de trabajo” para enderezar
el A400M, que “ha sido un progra-
ma difícil durante años” y se recu-
pera “progresivamente”.

Airbus se centra en acelerar
la producción tras el resultado
récord de 2021: 4.213 millones

● Faury destaca el hito de la reanudación de
las exportaciones del A400M, que ensambla
en Sevilla, al hacer balance del año pasado

M. G.

Un Airbus A400M despega en Sevilla, donde la multinacional emsambla el modelo militar.
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T
ENDENCIA a la baja
en los principales ín-
dices bursátiles, en
una sesión marcada

de nuevo por las incertidum-
bres geopolíticas en Ucrania y
las políticas de los bancos cen-
trales. Aunque las noticias so-
bre la retirada de tropas rusas
aliviaron temporalmente la
tensión geopolítica, los inver-
sores se muestran prudentes.
En la Eurozona, los jefes de Es-
tado y de Gobierno de la UE ce-
lebraron ayer una reunión in-
formal para discutir los últimos
acontecimientos. Tras la mis-
ma, el representante de la UE
para Asuntos Exteriores, Josep
Borrell, señaló que podría ha-
ber empezado el bombardeo en
algunas partes de la frontera en

el este de Ucrania, si bien por el
momento no hay evidencias.

Según las actas de la última reu-
nión de la Fed, publicadas ayer, los
miembros del Comité hicieron re-
ferencia a subidas de tipos “pron-
to” y a un aumento más rápido que
el de 2015. A su vez, situaban las
estimaciones de inflación en un
2% en 2023, aunque condiciona-
das por los riesgos al alza asocia-
dos a los precios energéticos y las
tensiones salariales.

Respecto a los resultados corpo-
rativos, destacaron en Europa las
publicaciones de Airbus y Repsol.
El fabricante de aviones muestra
un avance de sus ventas del 4%, y
la vuelta a beneficios. Repsol, por
su parte, tuvo una alta generación
de caja que le ha servido para me-
jorar sustancialmente su estructu-
ra de capital, beneficiada por unos
precios del petróleo muy elevados.

En Asia se observaron datos
mixtos entre los principales índi-
ces de la región, mientras que en
Europa predominó el rojo. El Íbex
35 perdió el nivel de los 8.700, ce-
rrando en 8.671 puntos (–0,76%).

POR DEBAJO DE LOS 8.700

DAVID CAMACHO

Banquero Privado
de Singular Bank

5

El parqué
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JAVIER MACÍAS 
SEVILLA 

La Torre de los Perdigones lleva tres 
años cerrada. El mirador y la cáma-
ra oscura que se inauguraron hace 
ahora 15 años en este monumento del 
siglo XIX como nuevo atractivo turís-
tico de la ciudad, que permitía ver la 
ciudad a 45 metros de altura, dejaron 
de funcionar en 2019 cuando la Ge-
rencia de Urbanismo declaró extin-
guida la concesión administrativa. 
Este espacio constaba de un restau-
rante a los pies de la torre y la propia 
instalación fabril como recurso turís-
tico lo gestionaba una unión tempo-
ral (UTE) de empresas constituida en-
tre Segual Proyectos Hosteleros y City 
Sightseeing España, cuya licencia ex-
piró el 9 de junio de 2019 después de 
afrontar dos sentencias judiciales por 
la instalación de unas estructuras ile-
gales en la terraza sin la autorización 
de Urbanismo.  

El Ayuntamiento de Sevilla espera 
recepcionar la semana que viene el 
espacio para poder volver a sacarlo a 
licitación y que reabra al público tan-
to la cámara oscura como el restau-
rante. En principio, la intención del 
gobierno municipal es que la nueva 
concesión siga siendo conjunta para 
la explotación de la torre y la terraza 
con veladores,  aunque no se descar-
ta que se haga por separado. La deci-
sión, no obstante, se tomará una vez 
que se recepcione el recinto y se ela-
bore un estudio para los futuros usos, 
ya que aunque se trate de un empla-
zamiento público, estaba gestionado 
de forma privada y el Ayuntamiento 
no sabe cómo se lo encontrará. 

La Gerencia de Urbanismo instó a 
la concesionaria a que, antes de aban-
donar definitivamente este espacio 
ya clausurado, lo dejase en el mismo 
estado que como se lo encontró. Es 
decir, tienen que retirar las pintadas 

y grafitis, ya que hay zonas vandali-
zadas y llenas de cartones, y han te-
nido también que derribar los ele-
mentos que se colocaron contravi-
niendo la ordenanza municipal y sin 
la autorización de Urbanismo. 

Once años sin cobrar 
La explotación de la Torre de los Per-
digones ha sido un fracaso desde su 
concesión, en 2007. Ni el monumen-
to ha tenido éxito como atractivo tu-
rístico ni tampoco el Ayuntamiento 
se ha beneficiado de la concesión. La 
UTE estuvo once años, desde 2005 a 
2016, sin pagar el canon de 12.461 eu-
ros estipulado en el pliego de condi-
ciones, pese a que en el mismo se ha-
cía referencia a que «el retraso en el 
pago superior a 15 días supondrá la 
rescisión del contrato».  

En todo ese tiempo, la Gerencia de 
Urbanismo no fue capaz o dejó pasar 
la oportunidad de revocar la licencia  
tanto del bar como del mirador de la 
Torre de los Perdigones. Esta infor-
mación adelantada por ‘Viva Sevilla’ 
hace ahora cuatro años, añadía que 
en 2016, la UTE presentó una carta de 
pago por valor de 124.232 euros, con 
un desglose de los cánones que esta-
ban pendientes de pago desde que co-
menzó la explotación del espacio, así 

como los recibos de IBI que tampo-
co habían sido satisfechos. Sin em-
bargo, pese a la cantidad, aún no cu-
bría la totalidad de la deuda, ya que 
faltaban las anualidades de 2013, 2014 
y 2015. Pese a ello, Urbanismo en 2016 
tampoco actuó de forma diligente 
para extinguir la concesión, algo que 
finalmente ocurrió en junio de 2019. 
Y, desde entonces, tampoco se ha he-
cho con el espacio.  

La Torre de los Perdigones es uno 
de los puntos turísticos de interés so-
bre los que se basa el proyecto para 
desarrollar como zona de influen-
cia el norte del casco histórico. El 
Ayuntamiento lleva años diseñan-
do un plan para descentralizar la 
zona monumental clásica del Cen-
tro, dándole vida y aprovechando 
los recursos que ofrecen monu-
mentos como la muralla, la basí-
lica y el museo de la Macarena, las 
iglesias mudéjares de la zona de 
San Luis, la propia iglesia barro-
ca de San Luis de los Franceses, 
el antiguo hospital de las Cinco 
Llagas, la Alameda de Hércules 
y el convento de Santa Clara con 
la torre de Don Fadrique,  

Sin embargo, actualmente 
la torre que en su día fue par-
te de la fábrica de San Fran-
cisco de Paula para la pro-
ducción de perdigones lleva 
sin uso tres años como re-
clamo turístico, más el tiem-
po que tarde el Ayuntamien-
to en volver a adjudicar una 
nueva concesión. 

La Torre de los 
Perdigones lleva tres 
años cerrada y llena 
de grafitis y cartones

∑ El Ayuntamiento 
recepcionará el 
espacio la semana que 
viene para volver a 
sacarlo a licitación

Urbanismo extinguió la 
concesión en 2019 y acusa  
a la empresa de montar 
estructuras ilegales y tener 
vandalizado el entorno

La Torre de los 

Perdigones y el 

bar que se 

encuentra a sus 

pies  // ROCÍO RUZ
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JESÚS DÍAZ 
SEVILLA 

La relación entre la Justicia y el Cole-
gio Oficial de Arquitectos de Sevilla 
tiene un nuevo capítulo. En esta oca-
sión, en el marco de la investigación 
abierta por la denuncia de la actual de-
cana, Cristina Murillo, contra su pre-
decesor, Ángel Díaz del Río, y otros car-
gos de la junta de éste, por una pre-
sunta manipulación de los registros 
oficiales de la entidad colegial. El asun-
to lo ha vuelto a archivar la Audiencia 
Provincial, no sin antes pegar un tirón 
de oreja a la parte denunciante por sus 
críticas al fiscal y a la juez instructo-
ra por no adoptar sus tesis legales. 

Los magistrados de la Sección Ter-
cera, como ya hiciera la juez de Ins-
trucción número 15 de Sevilla, han 
acordado el archivo de esta denuncia 
del Colegio de Arquitectos y de Cristi-
na Murillo, no sin antes reprochar a la 
parte acusadora su actitud. La denun-
cia que ahora se archiva tiene su ori-
gen, según Murillo, en las elecciones 
de 2017 al Decanato del Colegio en las 
que ella obtuvo el respaldo mayorita-

rio de los colegiados. Entonces, según 
la propia denuncia, se encargó un in-
forme pericial sobre el estado de los 
servidores y una auditoría informáti-
ca que concluye, entre otras cuestio-
nes, que «el registro de entradas y sa-
lidas de la documentación del Colegio 
pudiera estar manipulado, así como 
los ficheros ‘PDF’ de las actas de la 
junta de gobierno. Es posible alterar 
o manipular cualquier registro 
al introducir manualmente 
los campos de fecha, regis-
tro y número».  

Para la juez, en los he-
chos denunciados no exis-
ten indicios suficientes que 
justifiquen continuar con 
la investigación por los de-
litos de falsedad documen-
tal ni por los delitos informáticos, ni 
de ningún otro ilícito penal. Esta de-
cisión fue respaldada por la Fiscalía 
que duramente expresó su parecer, 
afirmando que en el Colegio «existía 
un registro tradicional, en papel con 
sello, prevalente sobre el informático 
-sistema éste por lo demás obsoleto, 
sin garantías de seguridad y al que han 
tenido acceso un número de personas 
indeterminadas-», al tiempo que se-
ñala que no consta en la causa «docu-
mento concreto que haya sido altera-
do ni cual era su contenido, no exis-
tiendo evidencia alguna de que se 
hayan alterado intencionadamente 
documento alguno, no pudiendo sa-

ber cuál era el contenido alterado de 
los documentos en su caso». 

Ni el Colegio de Arquitectos ni su 
decana se quedaron conformes y lle-
varon el asunto a la Audiencia de Se-
villa. En su recurso expusieron la «per-
plejidad» que les causó la postura de 
la Fiscalía y que hizo suyo la juez, «que-
dándose en las formas y sin entrar en 
el fondo del asunto». Los reproches de 

la abogada del Colegio y de Cris-
tina Murillo a la Fiscalía y la 

juez no terminan aquí. «Ni 
el Ministerio Publico ni la 
magistrada instructora son 
conscientes del contenido 

de las periciales» presenta-
das por esta parte sobre la 
manipulación de los fiche-
ros de las actas o sobre el 

registro oficial de documentos donde 
se detalla la trazabilidad o huella de 
las distintas manipulaciones. Y van 
más allá. «El fiscal hace una interpre-
tación sesgada y parcial de las decla-
raciones de los investigados y peritos 
en la presente causa». Además, cues-
tionan la valoración de los informes 
periciales y declaraciones testificales 

que hace el fiscal y acoge la juez. 
La guinda de los reproches es la si-

guiente afirmación: «no se ha enten-
dido en ningún momento a lo largo de 
la instrucción de la presente causa, ni 
por el Ministerio Público, ni por la ma-
gistrada instructora que los hechos 
denunciados son merecedores del má-
ximo reproche penal». 

Pues bien, la Audiencia, en un auto 
de 2 de febrero al que ha tenido acce-
so ABC, confirma la decisión de la juez, 
aunque lo más relevante es el buen ti-
rón de oreja que da a la parte acusa-
dora: «Entendemos que el derecho a 
la crítica de la resoluciones judiciales 
debe ser respetado, ahora bien, siem-
pre se debe ejercitar dentro de ciertos 
límites que tienen que ver con respe-
to y la cortesía exigibles a todos. El 
caso presente, consideramos que el 
fiscal y la juez son perfectamente co-
nocedores de las cuestiones plantea-
das», señalan los magistrados. 

«Se podrá estar de acuerdo o no con 
tal decisión (archivo) pero es merece-
dor del más respetuoso reproche que 
se afirme que ni el fiscal ni el juez ha 
sido capaces de entender ni son cons-
cientes del contenido las periciales», 
expone la Audiencia, que considera-
que el fiscal ha hecho un informe, base 
del archivo de la denuncia, «concien-
zudo de cada una de las periciales y 
testificales que se han practicado y lle-
ga a una conclusión razonable y razo-
nada que este tribunal comparte»

Sede del Colegio de Arquitectos de Sevilla, en la plaza del Cristo de Burgos  // JUANMA GARCÍA

La Audiencia reprocha al Colegio 
de Arquitectos y la decana sus 
ataques a la Fiscalía y la juez
∑ Archiva una denuncia 

contra la anterior 
junta de la entidad por 
falsedad documental y 
delito informático

La decisión de la Sección 
Tercera de la Audiencia de 
Sevilla es el enésimo capítulo 
de una guerra judicial abierta 
entre la actual junta directiva 
del Colegio de Arquitectos de 
Sevilla, presidida por Cristina 
Murillo, y la anterior, liderada 
por Ángel Díaz del Río, entre 
las que existe una «animad-
versión» reconocida, como 
señala el tribunal en su auto. 
Este cruce de denuncias ha 
llevado a un juzgado Conten-
cioso-Administrativo de 
Sevilla ha anular las eleccio-
nes del Colegio en 2020, 
decisión que ha recurrido la 
junta de Murillo ante el 
Tribunal Superior de Justicia 
de Andalucía. Pero además se 
han interpuesto denuncias 
por prevaricación en las 
elecciones contra Murillo y su 
equipo; por delito societario 
en la Fundación Fidas, 
entidad que está en el centro 
de una denuncia de los 
actuales gestores del Colegio 
contra Ángel Díaz del Río y 
otros patronos por un presun-
to desvío de fondos. Unas ya 
han sido archivadas, otras 
siguen su curso en instruc-
ción. A estos casos se unen 
denuncias por despidos. 

Enésimo lío judicial 
por una mutua 
«animadversión»

C. MURILLO

La abogada del Colegio y la 
decana acusan al fiscal y a 
la juez de «no haber 
entendido» que los hechos 
son gravesD
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S. E. 

SEVILLA 

Andalucía cerró 2021 con un récord 
histórico exportador, 34.552 millones 
de euros, que supone un crecimien-
to interanual del 24,2%, hasta tres 
puntos por encima de la subida me-
dia nacional, que se situó en el 21,2%. 
Las importaciones se situaron en 
33.194 millones, con un alza del 34,5%, 
lo que arroja un superávit de 1.358 mi-
llones en la balanza comercial con el 
exterior, frente al déficit que arroja 
el conjunto de España de 26.178 mi-
llones, debido a que la comunidad 
presenta una tasa de cobertura 11,7 
puntos superior a la nacional, del 
104,1% frente al 92,4%. 

Según la Junta de Andlaucía, estos  
datos no sólo suponen 6.700 millones 
de euros más en exportaciones sobre 
la cifra alcanzada en 2020, sino que 
supera en más de 2.300 millones (un 
7,3% más) el mejor registro exporta-
dor alcanzado hasta la fecha por An-
dalucía, que fue en 2018, con 32.209 
millones de euros 

Con los datos de diciembre de 2021, 
Andalucía acumula diez meses segui-
dos crecimiento a dos dígitos de sus 
exportaciones, nueve de ellos por en-
cima del 20%, que culminan la subi-
da en 21,1% interanual registrada en 

este último mes del año, en el que las 
ventas al exterior alcanzaron los 3.180 
millones de euros. 

Según la empresa pública Exten-
da, Andalucía es la segunda comuni-
dad que más creció en 2021 de las diez 
más exportadoras, lo que la sitúa 
como tercera en volumen de expor-
taciones del ranking nacional, con el 
10,9% del total de las ventas, que al-
canzaron los 316.609 millones de eu-
ros. Solo la superan la Comunidad de 

Madrid, segunda más exportadora y 
primera en crecimiento (36,3%) y Ca-
taluña, primera exportadora, pero 
quinta en crecimiento del ‘Top 10’ en 
2021 (21,5%). 

Los ámbitos que más se resintie-
ron en 2020 por la parálisis provoca-
da por la pandemia han retomado con 
«mayor fuerza» su impulso, como el 
cobre, la fundición, los productos quí-
micos o los minerales, además del 
energético. Paralelamente, el agroa-

limentario que siguió creciendo aun 
en 2020 sigue «sin tocar techo», y sus 
ventas suben en el grueso de sus prin-
cipales capítulos, incluido el aceite 
de oliva, primer producto en ventas 
de Andalucía, que registra una subi-
da del diez por ciento, hasta los 12.385 
millones. 

La actividad de la industria y la su-
bida de precios de materias primas y 
suministros a nivel mundial, se refle-
ja en las ventas del capítulo de otros 
productos químicos, que vuelve a ser 
el que más crece de los diez prime-
ros, con más del doble de ventas (121%) 
y se sitúa en séptimo lugar del ran-
king, con 1.541 millones en 2021, el 
4,5% del total. Las exportaciones cre-
cen no sólo en su mercado natural, 
Europa, donde suben un 22%, hasta 
alcanzar los 23.399 millones, sino más 
aún en los destinos continentales que 
aportan diversificación al sector ex-
terior: América, con un 25,3% más ex-
portado, para sumar 3.665 millones; 
Asia, con un 32% más, hasta los 3.610 
millones; y África, con un 24,4% más, 
para alcanzar los 2.704 millones.  

Las exportaciones crecen en todas 
las provincias, aunque Huelva es la 
primera tanto en valor de sus expor-
taciones (8.240 millones, el 23,8% del 
total), como en el crecimiento (+53,2%). 
Sevilla exportó en 2021 bienes y ser-
vicios por 6.867 millones de euros, lo 
que supone un incremento del 11,2%.

Las exportaciones andaluzas baten 
record al crecer un 24% en 2021
∑ La balanza comercial 

arroja un superávit de 
1.358 millones, frente al 
déficit de España

Contenedores en el Puerto de Algeciras, el principal de España por volumen de mercancías transportadas  // ABC

Las ventas en el mercado 
exterior de la comunidad 
andaluza acanzaron los 
34.552 millones de euros el 
pasado año 

En la región, Huelva fue la 
provincia líder en 
exportaciones (8.240 
millones) y la que más 
creció (+53,2%)
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SEVILLA 

La selección española volverá al esta-

dio Benito Villamarín cuatro años des-

pués. España disputará sus dos parti-
dos de la Liga de Naciones de la UEFA 

del mes de junio en tierras andaluzas, 

según confirmó ayer la Real Federa-

ción Española de Fútbol (RFEF). En 

concreto, serán los estadios del Beni-

to Villamarín de Sevilla y La Rosaleda 

de Málaga los que acojan los encuen-

tros de la Liga de Naciones que enfren-

tarán a La Roja con Portugal y Repú-

blica Checa, respectivamente. Ello es 

fruto del acuerdo alcanzado en febre-

ro de 2021 entre la RFEF y la Junta de 

Andalucía para convertir a esta comu-

nidad en sede de 24 partidos de las se-

lecciones nacionales en cuatro años. 

La última vez que España jugó en 

el estadio Benito Villamarín fue el 15 

de octubre de 2018, y el marcador fue 

favorable por 2-3 para Inglaterra. 

El Benito Villamarín será la sede del 

España – Portugal que se disputará el 

día 2 de junio, a partir de las 20:45. El 

combinado de Luis Enrique volverá a 

encontrarse con la selección lusa, en 

lo que es, probablemente, el duelo cum-

bre de este grupo A2 de la Liga de Na-

ciones de la UEFA, competición de la 

que el combinado español es actual fi-

nalista de la última edición disputada. 

El Villamarín volverá a acoger un 

encuentro de la Selección Española, 

después de 4 años de ausencia. En mar-

zo de 2021, La Roja lo empleó como 

campo de entrenamiento, antes de ju-

gar en La Cartuja, frente a Kosovo, su 

compromiso clasificatorio para el Mun-

dial de Catar. Pero, para encontrar un 

partido oficial en el coliseo del Real 

Betis, se debe ir atrás en el tiempo has-
ta el 15 de octubre de 2018, en el par-

tido, de este mismo torneo de la Na-

tions League, que le enfrentó a Ingla-

terra con derrota por 2-3. 

Por su parte, el estadio de La Rosa-

leda de Málaga verá jugar como loca-

les a los de Luis Enrique el domingo 

12 de junio, frente a la República Che-

ca. La Selección no juega en el campo 

malacitano desde noviembre de 2017, 

en la que fue la novena presencia en 

la ciudad del combinado nacional. De 

esas nueve ocasiones en las que Es-

paña ha jugado en Málaga hasta hoy, 

7 han sido amistosos. El partido de ju-

nio, en cambio, puede ser crucial en 

el rumbo de La Roja para avanzar en 

la UEFA Nations League. 

Entrenamiento vespertino 
En otro orden de cosas, la expedición 

del Real Betis hizo noche en Rusia tras 

el partido que terminó con triunfo ante 

el Zenit y ha regresado a Sevilla du-

rante la jornada de hoy. Por la tarde se 

ejercitará el equipo verdiblanco a las 

órdenes de Manuel Pellegrini a puer-

ta cerrada, sin cuarto de hora para los 

medios de comunicación, con la men-

te puesta ya en el choque del domin-

go frente al Mallorca en el Villamarín, 

correspondiente a la 25ª jornada del 

campeonato de liga de Primera.

La selección española 
volverá a jugar en el 
Benito Villamarín 

∑ La RFEF confirmó en 
Heliópolis el España-
Portugal de la Nations 
League el 2 de junio

El España-Inglaterra del 15 
de octubre de 2018 fue el 
último partido que el 
combinado nacional jugó 
en el campo del Betis

Rodrigo y Kane, en el último partido de España en Heliópolis  // EFED
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ALBERTO FLORES UTRERA  

La empresa nazarena Scoobic Hol-

ding, dedicada a la fabricación de 

vehículos eléctricos destinados al 

reparto de última milla, va a llevar a 

cabo en los próximos meses una in-

versión de 17,2 millones de euros para 

levantar una fábrica en Utrera con 

el fin de trasladar su producción de 

Asia a la provincia de Sevilla. 

La operación «contempla la ge-

neración de 580 empleos y que per-

mitirá a la compañía traer la fabri-
cación de este tipo de vehículos des-

de Asia, contribuyendo con ello a 

impulsar el sector de la automoción 

en la provincia de Sevilla», según la 

Junta de Andalucía. 

Antiguas naves de Prasur 
La fábrica se instalará en las insta-

laciones de la empresa Prasur, una 

firma que se especializó en la cons-

trucción de estructuras efímeras 

como casetas de obra y que se hun-

dió con la llegada de la crisis del la-

drillo. Se trata de una nave que se 

encuentra en la circunvalación de 

Utrera, con muy buena conexión 

tanto con la autovía de Utrera (A-

376) y la carretera que une Utrera 

con Los Palacios (A-362). Unas ins-

talaciones que cuentan con 14.000 

metros útiles y que en abril de 2021 

el Ayuntamiento de Utrera infor-

maba que se iba a convertir en la 

sede de la empresa sevillana Poste-

mel, pero que finalmente acogerá 

el ambicioso proyecto de Scoobic 

que se ha hecho con la propiedad 

de la nave. 

La empresa tiene también la pre-

tensión de impulsar en estas mis-

mas instalaciones un centro de for-

mación especializado en vehículos 

eléctricos. Todo ello se trata de una 

iniciativa que cuenta con el apoyo 

de la Unidad Aceleradora de la Con-

sejería de Transformación Econó-
mica, Industria, Conocimiento y 

Universidades de la Junta de Anda-

lucía, que ha seleccionado un total 

de diez iniciativas en toda Andalu-

cía que estén orientadas al fomen-

to de la economía circular y la sos-

tenibilidad de la actividad indus-

trial. Estas iniciativas van a 

beneficiarse de una serie de venta-

jas, entre las que destacan la agili-

zación de trámites en los que ten-

ga que intervenir el organismo au-

tonómico. 

Scoobic Holding, fundada por  el 

empresario José María Gómez, el 

abogado José Enrique Díaz Buzón 

y el ingeniero Pablo Marfil Serrano, 

nació en 2016. En 2020 entró en su 

capital InnoEnergy, una empresa 

público-privada.

La nueva fábrica de 
vehículos eléctricos 
de Scoobic 
generará 580 
empleos

UTRERA
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R. S.

En el Pleno ordinario de ayer, el
grupo municipal de Vox tachó
de “caciquil” la actuación del
concejal socialista de Goberna-
ción, Juan Carlos Cabrera, a
cuenta del proyecto de semi-
peatonalización de Reina Mer-
cedes y la discusión suscitada
en la última sesión de la comi-
sión de Fiscalización al gobier-
no local.

Desde el gobierno municipal,
el alcalde, Antonio Muñoz
(PSOE), defendió a Cabrera ase-
gurando que el concejal de Go-
bernación “no ha dejado de res-
ponder” a Vox y que este partido
le debe “una disculpa” al edil del
PSOE tras ser archivada la causa
judicial abierta en su contra por
una denuncia de Vox. Se refería
el alcalde a la denuncia sobre la
actuación de Cabrera en el res-
taurante Princi.pico.

En el turno de preguntas al go-
bierno local, la portavoz munici-
pal de Vox, Cristina Peláez, reme-
moró la discusión que tuvieron
en la última comisión de Fiscali-
zación Cabrera y el edil de Vox
Gonzalo García de Polavieja.

Ante las recriminaciones del
concejal de Vox sobre el proyecto
de semipeatonalización de la
avenida de Reina Mercedes, Ca-
brera replicó que no le satisfacía
“dar esa información al grupo
más opositor a cualquier medida
de transformación de la ciudad,
constantemente, para que la ma-
nipule como suele hacer”.

Entonces Peláez avisó a Cabre-
ra de que los ediles del gobierno
local están “obligados” a respon-
der a la oposición, y criticó que el
concejal Cabrera alegase que

“antes lo iba a trasladar a los ve-
cinos”, cuando todos los capitu-
lares son “los legítimos represen-
tantes” de los ciudadanos.

Ante la acusación de Cabrera a
Vox de “manipular”, Peláez de-
nunció que el delegado socialista
había “vulnerado de forma caci-
quil” los derechos de su partido
de fiscalizar al gobierno local.

Vox preguntó al alcalde, Anto-
nio Muñoz, si consideraba que

su delegado “actuó correcta-
mente”, si le “va a exigir respon-
sabilidades” y si esta actuación
va a constituir “la política” habi-
tual del gobierno local con la
oposición.

Ante estas preguntas, el alcal-
de negó que Cabrera intentara
“obstaculizar el derecho a pre-
guntar” de Vox, defendiendo que
el concejal del PSOE ha transmi-
tido, respecto al proyecto de la
avenida de Reina Mercedes, que,
“por prudencia, iba a constatarlo
o chequearlo previamente con
los vecinos”, con lo que “no ha
dejado de responder” a Vox e “in-
vitó” a dicho grupo al proceso
participativo que se va a abrir so-
bre este cambio urbanístico en
Reina Mercedes.

El alcalde añadió además a Vox
que el edil Cabrera “espera” aún
unas “disculpas” de Vox por el ar-
chivo judicial definitivo de la
querella de dicho partido presen-
tó en su contra por el altercado
acontecido el día de Reyes de
2021 en el restaurante Princi.Pi-
co; al considerar la juez que “los
hechos objetos de la querella no
son constitutivos de delito” y
tampoco han sido acreditados. El

archivo fue ordenado por el Juz-
gado de Instrucción número 13.

Respecto a la decisión de Vox
de recurrir dicho auto de archivo,
Antonio Muñoz reprochó al gru-
po municipal el “daño personal”
causado a Cabrera con sus accio-
nes judiciales y recordó a los edi-
les de Vox que la juez ya alertó en
su auto sobre la “instrumentali-
zación” política de la Justicia por
parte del partido querellante.

Vox vuelve a la carga contra el edil
Cabrera por otro asunto municipal

FOTOS: JOSÉ ÁNGEL GARCÍA

El concejal Cabrera (PSOE) charla con la edil Adela Castaño.

Crisitina Peláez y Gonzalo García Polavieja, de Vox, con otros ediles.

●Le acusa de
“actuación caciquil”
●El alcalde pide a
Vox que se disculpe
por el caso Princi.pico

Rechazo a la propuesta de luchar
contra gorrillas conmás zona azul

El Pleno del Ayuntamiento de
Sevilla rechazó ayer (votaron en
contra PSOE, Cs, Adelante y la
concejal no adscrita, y a favor
Vox y PP) una moción de Vox
para que el Consistorio estudie
en qué barrios sería “solventa-
ble” el problema de los aparca-
coches ilegales o gorrillas me-
diante la implantación de nue-
vos estacionamientos en zona
azul. El portavoz municipal ad-
junto de Vox, Gonzalo García de
Polavieja, defendió la moción re-
conociendo que el asunto de los
aparcacoches ilegales o gorri-
llas constituye un problema
“desde hace décadas” de “difícil
solución” al que los gobiernos
locales del PSOE y del PP han
tratado de buscar soluciones. El

edil de Vox señaló que hay “me-
didas impopulares” que sí han
podido surtir efecto, como la
implantación de la zona azul en
Bami. La moción pedía además
“revisar” los protocolos de la
Policía Local para incrementar
la actuación “disuasoria”. Los
demás grupos (PP, Cs, IU y
Sandra Heredia) expusieron que
ampliar la zona azul “no es la
solución”, pues implica “subir
los impuestos, pagar más” y
tampoco la opción policial por-
que la “verdadera raíz” del pro-
blema es la exclusión social de
quienes ejercen esta actividad.
Desde el gobierno local, el edil
Cabrera coincidió en que es un
problema social y llamó a tra-
bajar en la raíz del problema.
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Diego J. Geniz

No habrá moratoria para los
alumnos del primer curso del Ba-
chillerato de Artes. El Gobierno
ha negado una medida transito-
ria en la aplicación de la Lomloe
(ley Celaá) para estos estudian-
tes, como había solicitado la Con-
sejería de Educación y Deporte,
motivo por el cual el departa-
mento que dirige Javier Imbroda
se reunirá con las familias afecta-
das el 23 de febrero. En la provin-
cia de Sevilla los jóvenes perjudi-
cados por los cambios de la refor-
ma educativa se elevan a 75.

Se trata de alumnos que com-
paginan sus estudios de Bachi-
llerato de Ciencias, Ciencias So-
ciales y Humanidades con las
enseñanzas de régimen especial
en los conservatorios de Música
y Danza. Hasta ahora existía pa-
ra ellos una adaptación curricu-
lar en el nivel preuniversitario,
que desaparece con la modifica-
ción que introdujo la Lomloe en
otoño. Excepto los del segundo
curso de Bachillerato, los de pri-
mero han de matricularse –en
mitad del curso– de todas las
asignaturas de su modalidad y
recuperar lo impartido en ellas
desde septiembre.

Esta alteración no sólo provoca
grandes dificultades en los alum-
nos para conciliar las enseñanzas
en los institutos y los conservato-
rios, sino que, además, causa
problemas logísticos en los cen-
tros de educación media.

Por tal motivo, la Consejería de
Educación había solicitado al Mi-
nisterio del ramo que la morato-

ria aplicada a los estudiantes del
segundo curso de Bachillerato se
ampliara a los de primero. Con
tal fin, la semana pasada la vice-
consejera de Educación y Depor-
te, María del Carmen Castillo, y
la directora general de Ordena-
ción y Evaluación Educativa, Au-
rora Morales, mantuvieron una
reunión en la que el departamen-
to que dirige Pilar Alegría se com-
prometió a estudiar una solución
al problema. La respuesta ha sido
la negativa a esa moratoria.

Las alternativas que ofrece
ahora la Consejería de Educación
son cambiar una de las asignatu-
ras de modalidad (Matemáticas,
Latín o Matemáticas Aplicadas)
por la de Fundamentos de Arte I,
del Bachillerato de Artes, que se
ceñirá a un cuatrimestre. Dicha
enseñanza se impartirá en todos
los centros para evitar los despla-
zamientos. La segunda opción es
cambiar de modalidad para el
próximo curso simultanear sólo
las troncales de las de Artes.

El Gobierno deja sin moratoria la
reforma del Bachillerato de Artes
● Educación se

reunirá con las

familias de los 75

alumnos afectados

por la ley Celaá

D. S.

Alumnos de Música y Danza protestan delante de San Telmo, acompañados por sus familiares.

Protesta en
San Telmo de las
familias afectadas

Las familias sevillanas de los
75 jóvenes que simultaneaban
los estudios en Bachillerato
con el conservatorio de Músi-
ca y Danza protagonizaron
ayer una protesta ante el Pa-
lacio de San Telmo, sede de la
Presidencia de la Junta de
Andalucía, para exigir una so-
lución al problema que sufren
estos accidentes. Estos pa-
dres recibieron hace escasos
días una notificación del sub-
delegado del Gobierno, Carlos
Toscano, en la que se asegu-
raba que, tras tener constan-
cia de dicha situación, el Mi-
nisterio de Educación aporta-
ría una solución. Una promesa
que, según la Junta, no se ha
cumplido, al denegarse la mo-
ratoria solicitada para ellos.
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JAIME G. MORA 

MADRID 

Se dejó ver en la gala de los premios 

Goya, y antes en la de los Feroz. Trató 

de atribuirse la paternidad del bono 

cultural joven y, siempre que puede, 

ensalza las bondades de la cultura. Pero 

en la primera oportunidad que ha te-

nido para arropar al sector, Yolanda 
Díaz se ha olvidado de él. La «históri-

ca» reforma laboral aprobada hace dos 

semanas no solo no ha tenido en cuen-

ta las especifidades de los trabajado-

res de la cultura, sino que dificultará 

aún más su encaje laboral. La supre-

sión del contrato de obra y servicio  

–el más utilizado en un sector que se 

caracteriza por la intermitencia– y el 

recargo aplicado a los contratos de una 

duración menor a 30 días dejan sin 

margen de maniobra al sector.  

«Cuando el Congreso aprobó por 

unanimidad el Estatuto del Artista, se 

hizo sobre la base de que había que te-

ner en cuenta la especifidad del mun-

do cultural, donde muchos contratos 

son por días, como ocurre con los mú-

sicos o los técnicos que tienen que mon-

tar escenarios. Han pasado más tres 

años y cuatro ministros, y no solo es 

que sigan sin hacer nada, lo peor es que 

han legislado en contra del Estatuto 

del Artista», resume el senador del PP 

Miguel Lorenzo, que ha registrado dos 

preguntas escritas para que el Gobier-

no aclare este «disparate». La minis-

tra de Trabajo y el ministro de Cultu-

ra, Miquel Iceta, tienen hasta el 31 de 

marzo, cuando acaba la moratoria pre-

vista en la reforma, para solucionarlo.  

Una veintena de asociaciones que 

representan a sectores como la músi-

ca, el teatro, el cine o el circo ya han 

transmitido al Gobierno su inquietud 

por un problema «de una gravedad ex-
trema». La desaparición de la obra y 

servicio deja al sector sin su modelo 

de contrato principal y la penalización 

prevista para los contratos inferiores 

a los 30 días encarecerá sensiblemen-

te los costes. Este recargo ronda los 25 

euros al día, lo que triplicaría el coste 

diario que existía hasta ahora. Al no 

contemplarse la obra y servicio, ade-

más, se impone la obligación de volver 

fijos los contratos de un mismo em-

pleador que superan los 90 días. Es de-

cir, si un actor se vincula a una produc-

ción por 92 días o un técnico acumula 

cuatro meses por distintos montajes 

en fechas separadas, la ley estipula que 

esos contratos deben volverse fijos. 

«Esto demuestra que no se tienen en 

cuenta las especifidades del colectivo 

de los artistas», lamenta Guillem Ar-

nedo, presidente de la Unión de Músi-

cos y portavoz de la Mesa de Federa-

ciones de Músicos.  

Más costes 
Un ejemplo de este desprecio a uno de 

los sectores más castigados por la pan-

demia es que, en el recargo a los con-

tratos por días, Trabajo sí contempló 

exenciones con los empleados del ho-

gar o en la agricultura. «En cambio, no 

han recogido las contrataciones artís-

tica», señala Arnedo. Otra consecuen-

cia de la reforma laboral es que, sin el 

contrato por obra y servicio, las indem-

nizaciones pasarían a ser las estándar; 

es decir, en lugar de 12 días por año tra-

bajado habría que pagar 33. También 

podría ocurrir que, al final de un roda-

je, las productoras debieran tramitar 

eres por el elevado porcentaje de per-

sonal que tendrían que despedir. 

«Con la normativa que ahora entra 

en vigor, será imposible realizar con-
trataciones», asegura el portavoz de 

Cultura del PP en el Senado, Miguel Lo-

renzo. En la última comisión celebra-

da en la Cámara Alta, Lorenzo ya plan-

teó esta cuestión a Iceta. «Tienen ra-

zón cuando dicen que en la reforma 

laboral no se ha tenido en cuenta el 

problema», respondió el ministro, y 

aseguró que Cultura y Trabajo ya esta-

ban trabajando en ello. La realidad, 

como en tantas otras iniciativas, es que 

Cultura llega tarde. El primer retraso 

tiene que ver con el Estatuto del Artis-

ta, un paquete de 75 medidas que con-

templaban esta problemática. Apenas 

se han aprobado cinco. El otro com-

promiso incumplido es el que Iceta y 

Díaz asumieron en diciembre: la refor-

ma del régimen especial laboral, que 

data de 1985, para incluir en él a técni-

cos y otras profesiones conexas a los 

artistas y regular sus particularidades. 

El Gobierno se comprometió a tener 

listo un borrador en enero, pero a día 

de hoy Trabajo no lo ha remitido a las 

partes implicadas. «La reforma del real 

decreto 1435/1985 debería recoger la 

necesidad de los contratos tempora-

les –valora Arnedo–, pero los plazos 

son muy ajustados. Estamos preocu-

pados por si no se llega a tiempo». Una 

portavoz de Trabajo aseguró ayer a ABC 

que esperan culminar la reforma de la 

normativa de los años 80 «en breve». 

Otras soluciones que plantea el sec-

tor mientras se llega a una solución de-
finitiva son eliminar el recargo a los 

contratos pequeños mediante una dis-

posición adicional o la aprobación de 

un real decreto que establezca la pre-

valencia del régimen especial laboral, 

que sí contempla los contratos de obra 

y servicio, sobre la nueva regulación 

aprobada, incluyendo también al per-

sonal técnico y auxiliar. Una experta 

en relaciones laborales consultada, no 

obstante, cree que hay motivos para 

pensar que el real decreto de 1985 se 

podría seguir aplicando incluso des-

pués del 31 de marzo, pero esto sería 

entrar en «terreno desconocido», apos-

tilla Arnedo. «Estaríamos en una situa-

ción desconocida, más de opinión e in-

terpretación. Sin una normativa clara, 

vamos a tener muchos problemas».

Yolanda Díaz e Iceta dejan al sector 
cultural sin margen para contratar

∑ La reforma laboral 
suprime el contrato 
que usan los artistas 
sin dar alternativas

Yolanda Díaz y Miquel Iceta, el pasado mes de diciembre  // ABC

«Con la normativa que 
ahora entra en vigor,  
será imposible realizar 
contrataciones», asegura 
Miguel Lorenzo, del PP
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La campaña ‘Soy mayor, no idiota’ si-
gue coleando en el Ministerio de Asun-
tos Económicos. El jubilado Carlos 
San Juan echó un pulso a la banca por 
el abandono que hace de los mayores 
y al menos ha logrado que la vicepre-
sidenta Nadia Calviño tome cartas en 
el asunto. El Gobierno ultima con las 
entidades financieras un plan para 
garantizar una atención más perso-
nal a las personas de más edad y, en 
paralelo, ya ha activado la maquina-
ria de Correos para proponer solucio-
nes alternativas ante la exclusión en 
el mundo rural.  

La banca se ha comprometido –y ya 
ha puesto en marcha en algunos ca-
sos– a implantar horarios comerciales 
más amplios, atención especializada 
y humana para los mayores, etc. Sin 
embargo, este problema se convierte 
en secundario en aquellos municipios 
en los que ni siquiera hay oficinas ban-
carias. Es en estos últimos donde quie-
re intervenir el Ejecutivo, ya que no 
puede forzar a los bancos a permane-
cer a pérdidas en una localidad.  

Correos es la solución, a medias, que 
el Gobierno tiene en mente contra la 
exclusión financiera en el mundo ru-
ral. A cierre de 2020 ya había más de 
4.400 pueblos sin sucursal (el 54% del 
total de España), según cifras del Ban-
co de España, dejando casi 1,5 millo-
nes de personas afectadas por esta si-
tuación. Y la tendencia es al alza. 

La campaña de San Juan ha hecho 
visibles las quejas de los mayores, es-
pecialmente en el mundo rural, por no 
poder ser atendidos en su oficina y ver-
se obligados a utilizar unas tecnolo-
gías que los superan. Por ello, Calviño 
está buscando darle un rol esencial a 
Correos en este asunto, dado que en 
muchas ocasiones sus carteros llegan 
donde la banca no lo hace y que tienen 
oficina en municipios de donde el sec-
tor financiero se ha marchado.  

La intención de la vicepresidenta 
es que la compañía de titularidad pú-
blica –es propiedad de la SEPI– am-
plíe de manera masiva los servicios fi-
nancieros que ya presta en la actuali-
dad. ¿Cómo? Con más alianzas con los 
bancos, aunque antes deberá conven-

cerlos de que esto es un ‘win-win’ para 
todos.  

La empresa ya tiene acuerdos con 
Banco Santander e Ibercaja, entre 
otros, para prestar servicios banca-
rios. El primero de ellos supuso un 
gran pacto dado el tamaño del San-
tander. Así, esto permite el ingreso y 
retirada de efectivo a través de Correos 
Cash a los clientes de la entidad; y es-
tos pueden realizar esas operaciones 
en las oficinas de la compañía postal 
y los carteros pueden entregar dinero 
en cualquier domicilio de España. 

Punto de partida 
 Esa alianza es el punto de partida y lo 
que el Gobierno quiere emular con otros 
bancos. La compañía confirma esta es-
trategia: «Correos en su objetivo de apor-
tar soluciones para hacer frente a la ex-
clusión financiera está trabajando para 
incorporar a nuevas entidades banca-
rias para llegar al mayor número de 
usuarios y ofrecerles servicios finan-
cieros básicos».  

Según fuentes financieras, desde Co-
rreos ya se ha contactado con varias 
entidades bancarias para tantear posi-

bles acuerdos de colaboración como el 
que tienen con la firma presidida por 
Ana Botín. En concreto, mencionan que 
desde la compañía de titularidad pú-
blica, y por ende del Gobierno, entien-
den que todo pasa por intentar sumar 
a Caixabank y BBVA, los otros dos gran-
des bancos del país. Especialmente el 
primero, que tras fusionarse con Ban-
kia es líder indiscutible y tiene la ma-
yor presencia. Ya se ha hablado con am-
bas entidades para buscar un acuerdo, 
pero no hay nada en firme. De hecho, 
ambas entidades, ahora mismo, están 
lejos de alcanzar un pacto con Correos 
de esta índole. Pero las intenciones del 
Ejecutivo están ahí para tratar de ata-
car a la exclusión financiera.  

Fuentes bancarias confirman el tra-
to con dichas dos entidades y amplían 
el abanico a todo el sector con presen-
cia minorista en España. Correos no se 
ha parado solo en estos dos bancos, 
aunque sean su prioridad, sino que está 
a la caza de pactos con cuantos más 
puedan. En la empresa controlada por 
la SEPI defienden su estrategia como 
una manera de luchar contra la exclu-
sión, aunque a ello también hay que su-
marle que Correos necesita rentabili-
zar su red de puntos de atención al ciu-
dadano, que suma más de 4.600 
localizaciones entre oficinas y centros 
de atención rurales. Rentabilizar su red 
porque este tipo de acuerdos no son 
gratuitos para la banca sino que se les 
cobra por ello. Son una forma de au-
mentar los ingresos ante la caída del 
negocio postal tradicional de la empre-
sa. Es más, Correos cada vez se parece 
menos a una empresa de envío de car-
tas y pasa más a ser un supermercado 
de servicios.

Calviño pone en 
marcha a Correos 
ante la ausencia rural 
de la banca

∑ La empresa contacta 
con Caixabank, BBVA 
y más entidades para 
firmar un acuerdo de 
colaboración 

Un cartero rural en un pueblo de La Coruña  // MIGUEL MUÑIZ 
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